
LOS ALUXES son tan traviesos que ahora le andan
escondiendo a Josefa González Blanco su

nombramiento como próxima titular de la Secretaría
de Medio Ambiente. Y lo peor no es eso.

SEGÚN lo que se comenta en el equipo de transición,
el nombre del chiapaneco Manuel Velasco ha
comenzado a sonar con insistencia como quien
asumiría las riendas de la Semarnat el próximo sexenio.

LOS CERCANOS a González Blanco andan inquietos
con esas versiones, dada la buena relación que el
gobernador interino de sí mismo ha desarrollado
con Andrés Manuel López Obrador De confirmarse,
sería la primera secretaria que cae... ¡sin haber asumido!

MIENTRAS Jaime "El Bronco" Rodríguez sigue
sin cumplir su promesa de llevar a la cárcel por
corrupción a Rodrigo Medina, el ex gobernador
de Nuevo León se sigue dando vida de rey.
EL MIÉRCOLES fue visto en Madrid, en un salón
privado del restaurante El Landó uno de los favoritos
del Rey Juan Carlos, cenando con el mismísimo
Emilio Gamboa Patrón, que sigue de vacaciones
tras seis arduos años como senador.

EL QUE el otro día le puso el cascabel al gato turístico
fue Óscar Espinosa Villarreal, que ahora anda como
consultor de organismos públicos y privados de dicho
sector.

RESULTA QUE en una reunión de empresarios
turisteros, diversas voces expresaron sus dudas sobre
los proyectos que pretende llevar a cabo el próximo
gobierno, como el Tren Maya Y en medio de la
discusión, el ex secretario de Turismo centró el foco:
el problema no son los proyectos, sino la falta
de una política clara en materia turística.

Y ESE es el sentimiento generalizado del sector turístico:
no ven una propuesta definida de política pública,
sino generalidades y algunos chispazos como
el del trenecito. Lo que más les inquieta es que
los recursos para atraer visitantes se desvíen a otros
proyectos, pues dicen que para el turismo la promoción
es como el aire que respiramos: no se siente,
pero si falta... ¡nos asfixiamos!

SI ALGUIEN conoce a un terapeuta del lenguaje,
favor de mandarlo a la Sedatu, porque Emilio Zebadúa
anda muuuy callado con el tema del desfalco de 700
millones de pesos de su jefa, Rosario Robles.

DICEN QUE si alguien, por fuerza, tiene que saber
cómo se manejó ese dinero y dónde fue a parar,
es precisamente el chiapaneco que fue oficial mayor
tanto en Sedesol como en Sedatu

¿O A POCO Zebadúa también va a salir con que
no hay pruebas de que él estuvo en esos cargos?
Es pregunta sin estafas.
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Varado como Obama
"Pura fantuchería...

el utilizar ¡os aviones, los helicópteros".

Andrés Manuel López Obrador

Andrés Manuel López Obrador
y su séquito quedaron varados
cinco horas el miércoles en el

aeropuerto de Huatulco. Su salida en
VivaAerobús estaba programada para
las 17:20, pero una fuerte tormenta
y la saturación de tránsito aéreo en
la Ciudad de México la demoraron
cinco horas.

"No por esto voy a cambiar de opi
nión dijo el Presidente electo. No
me voy a subir al avión presidencial.
Me daría pena, se me caería la cara
de vergüenza, de subirme a un avión
lujoso en un país con tanta pobreza".

Efectivamente, López Obrador ya
no puede echarse para atrás. El re
chazo al avión presidencial que no
tiene ni Obama fúe una parte relevante,
aunque mentirosa, de su campaña. Si
bien los dos aviones de Obama eran
mejores que el mexicano, Andrés Ma
nuel logró promover su imagen de
honestidad personal. El golpe político
que sufriría en caso de usar el avión
ahora sería brutal.

Nunca he estado en el nuevo TP
01, por lo que no sé si sea tan "lujoso"
que resulte inaceptable "en un país con
tanta pobreza", pero quienes sí han via
jado en él me dicen que no es diferente
de cualquier avión presidencial o, si
acaso, resulta más modesto que otros.

El Embraer del presidente vene
zolano Nicolás Maduro, decorado por
su esposa Cilia Flores, sí es digno de
un jeque árabe. Cuenta con acabados
de caoba y oro, 32 asientos de cuero
con controles de temperatura indivi
dualizados, una ducha tipo spa con
siete niveles de agua para masaje, dos
habitaciones con cama King, dos coci
nas, 12 televisores y wifi disponible en
vuelo y en cualquier país. La decora
ción de la recámara presidencial la
hizo Gucci (peru.com).

López Obrador tiene una visión
muy tabasqueña del tiempo y no le
preocupa quedarse varado en un aero
puerto. Cuando Adriana Pérez Cañedo
le preguntó en una reunión de la Ame
rican Chamber en abril qué pasaría si
se retrasa un vuelo y no puede llegar
a la Asamblea General de las Naciones
Unidas, su respuesta fue muy sencilla
"Pues ya no llegué".

Hay quien ve las cosas de otra
manera. Vírtualmente todos los presi
dentes o primeros ministros cuentan
con su propio avión o tienen acceso a
uno de la Fuerza Aérea de su país. José
Mujica, el ex presidente de Uruguay,
famoso por su austeridad personal, se
negó a adquirir uno a pesar de que el
Congreso había aprobado la compra,
pero pedía "aventón" a otros manda
tarios, cargando el costo a los contri
buyentes de otros países, como ocurrió
en enero del 2013 cuando el presidente
Enrique Peña Nieto lo trasladó de San
tiago de Chile a Montevideo. Después

de que Mujica dejó el mando, su su
cesor, Tabaré Vázquez, también de iz
quierda, compró el necesario avión, un
modesto C29 Hawker, multipropósito,
que puede usarse para varios objetivos
y no solo para trasladar al Presidente.

Yo tengo la impresión de que la
labor de un Presidente es importan
te. No me siento tan cómodo con un
mandatario que se queda varado en un
aeropuerto cinco horas o que no llega a
una reunión internacional. Me preocu
pa, también, que esté incomunicado
mientras vuela en aviones comerciales,
cuando puede haber una crisis nacio
nal. Supongo que a él no lo afectará la
sobrevenía, tan usual en las aerolíneas,
y es muy posible que a sus vuelos se les
dé prioridad. De hecho, por protocolo,
los vuelos con un mandatario reciben
prioridad en las operaciones de los
aeropuertos. Pero esto no resuelve los
problemas de fondo.

López Obrador ya no se puede
echar para atrás por razones políticas.
Lo lamento por el país. Supongo que su
sucesor tendrá que comprar un nuevo
avión presidencial.

• AVIÓN CON AMLO
,fYo no quiero subirme en un avión
en que vaya AMLO me dice Bertha
Pantoja, investigadora. Además de
aguantar al séquito, es un peligro para
el resto de los pasajeros. Aunque él
ame a todo el pueblo bueno, no todos
lo aman".
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SI DESPUÉS de que
el tsunami electoral
que dejó al PRD
capitalino en minas,
escuchan a Raúl

Flores decir que
"es momento de mirar
hacia otro lado
y desde otra ventana"...
¿qué piensan?

DOBLE CONTRA

sencillo a que la
mayoría creerá
que el líder del
Sol Azteca ya está
pensando coquetear
con otras fuerzas
políticas.

¡PERO NO! ¡Nada!
¡Cero!... no va por ahí.
ES EL LEMA con el
que el perredista está
invitando para hoy a
un "open house" en
San José Insurgentes.
¿PROPIA o rentada?

DE ESO seguramente

se hablará en la velada
cuando sea momento
de la botana.

A DÍAS de dejar
Iztapalapa, cuentan
que Dione Anguiano
anda duro y dale
con que a esa
demacración
se le castigó con
recursos para la
reconstrucción,
con todo y que fue
una Delegación
de las más afectadas
tras el sismo.

DESDE el Gobierno
que está por entrar
le respondieron
que se serene,
porque hasta
donde han podido
ver recursos tuvo,
pero preñrió utilizarlos
clientelarmente

qué casualidad
¡justo en época
de elecciones!
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Días inciertos
Ni siquiera se quitaron la ropa

El famoso pintor y su sensual
modelo fueron acometidos

de repente por ardorosos arrebatos
lúbricos, y así vestidos se entregaron
con vehemencia a los deliquios de la
pasión camal. De pronto el artista escu
chó pasos. "¡Mi esposa! le dijo asusta
do a la modelo, ¡Rápido, desvístete!"...
Decían nuestros abuelos: "Septiembre
o seca las fuentes o tumba los puentes".
Impredecible mes, en efecto, es el que
corre, igual que corren todos los me
ses, todos los años, todas las vidas. No
le hagamos injusticia, sin embargo:
cualquier mes que citemos será igual
mente caprichoso. Por eso don Cons
tantino de Tárnava, meteorólogo re
giomontano que a más de ser hombre
bonísimo era gran ingeniero y técnico
eminente él creó la primera estación
de radio que hubo en México, decía
sus pronósticos del tiempo en la si
guiente forma 'Tor la mañana cielo
despejado; en la tarde nublados ligeros,
y por la noche lluvias aisladas. Todo
eso si Dios quiere". Mejor control so
bre el clima tenía don Mariano Galván,
fundador del antiguo calendario de su
nombre. Lo redactaba con ayuda de
sus hijas, a quienes dictaba sus pre
dicciones para cada día del año. En
una ocasión vaticinó: "24 de septiem
bre Fuertes aguaceros". "No, papacito

opuso prontamente una de las mu
chachas, Ese día es el santo de la pri
ma Mercedes. Si llueve no podremos
ir a felicitarla". "Tienes razón conce
dió don Mariano. Pon entonces: "24
de septiembre. Soleado'". Cosas como
ésa dieron origen a una expresión de
pueblo que don Darío Rubio recogió
en su copioso libro Refranes, prover
bios y dichos mexicanos. Decía el tal
dicho aludiendo a tal o cual fulano:
"Es más mentiroso que el calendario
de Galván". Por encima de dichos la
obra sigue gozando de absoluto cré
dito entre la gente grande, sobre todo
del campo, que año con año la compra
para saber cómo se portará la Luna y
si querrá San Isidro Labrador poner
el agua y quitar el sol. Digo todo esto
porque los actuales días son volubles.
La misma voz que ahora nos tranqui
liza diciéndonos que estamos en una
crisis manejable, mañana nos espanta
declarando que el país se encuentra
en bancarrota. Ciertamente vivimos
en la incertidumbre. (Tampoco esta
afirmación tiene certeza). Hemos de
acostumbrarnos, pues, a las perpleji
dades. Por mi parte yo espero que el
día de hoy sea bonancible, pues será
para mí, Deo volente o sea si Dios
quiere, un venturoso día... Ya cono
cemos a Capronio. Es un sujeto ruin
y desconsiderado. En cierta ocasión

se topó con un amigo. Le dijo: "Vengo
de un viaje de placer". "¿Ah sí? se
interesó el otro, ¿A dónde fuiste?".
Contestó Capronio: "Al aeropuerto, a
dejar a mi suegra"... Lord Highrump,
el audaz explorador británico, anda
ba en compañía de su esposa por el
Himalaya De pronto se les apareció
el Abominable Hombre de las Nieves.
En mi ciudad había un vendedor de
nieve de sabores que tenía una barriga
prominente. Se anunciaba como "El
abdominable hombre de las nieves".
Pero veo que me estoy apartando de
la historia. Vuelvo a ella. El peludo
monstruo tomó en sus membrudos
brazos a la esposa del explorador y
se perdió con ella en las estribaciones
de un glaciar. Lord Highrump anotó
en su libreta la hora precisa en que su
mujer le había sido arrebatada a fin
de consignar el dato en el informe que
debía presentar en Londres a la Real
Sociedad de Geografía Luego prosi
guió sus observaciones sobre el clima
y orografía de la zona Al día siguiente
apareció la señora Aunque venía des
greñada y con las ropas en desorden
lucía una gran sonrisa. "¡Highrump!
le dijo con jubiloso acento a su mari
do, ¡Haz constar en tus registros que
el Abominable Hombre de las Nieves
no es tan abominable como dicen!"...
FIN.
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BAJO RESERVA
"Los medios quieren destruir a Morena"
El productor y periodista Epigmenio Ibarra tuvo una reunión
con la bancada mayoritaria de Morena en la Cámara de Diputa
dos, en la que los llamó a cuidar la forma y el fondo de sus ex
presiones. Nos cuentan que el creador del documental Esto Soy,
que muestra la trayectoria de Andrés Manuel López Obrador,
les pidió a los legisladores que se mantuvieran vigilantes de la la
bor de los medios de comunicación, porque "los medios quieren
destruir esa mayoría". "Tenemos que tener absoluta conciencia
de que los medios no están con la cuarta transformación, una
cosa es atenderlos, pero otra cosa es creérsela y pensar que quien
te está entrevistando está contigo y soporta tus ideales, está a la
caza de un gazapo", lanzó Epigmenio Ibarra. Y para que don
Epigmenio no vaya a pensar que hay cacería de gazapos, escuche
usted mismo el audio con las reflexiones del productor en la pá
gina electrónica eluniversal.com.mx.

¿Morena ya dio amnistía a los corruptos?
Con las prisas por aprobar la Ley de Remuneraciones, que estuvo
dormida desde 2011 cuando la propuso el legislador decano Pablo
Gómez, nos dicen que los legisladores de Morena, comandados
por Ricardo Monreal en el Senado y Mario Delgado en diputa
dos, dieron una señal que contradice sus promesas de combatir la
corrupción. Al aprobar la Ley de Remuneraciones también elimi
naron el artículo 217 Bis del Código Penal Federal, incorporado en
la reforma legal de 2016, que tipificaba los delitos de corrupción
cometidos por particulares y los castigaba con hasta nueve años
de prisión. En la oposición se preguntan ahora qué pasó, una pi
fia, o Morena ya declaró amnistía para los empresarios corruptos.
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Mancera, amor y paz
con Sheinbaum
El coordinador del PRD en el Senado, Mi
guel Ángel Mancera, ha preferido la pru
dencia ante el señalamiento puntual que
hizo la jefa de Gobierno electa, Claudia
Sheinbaum, en el sentido de que en su
administración se caracterizó por la co
rmpción. Ayer, ante la insistencia de los
medios de comunicación para fijar una
postura sobre los dichos de su sucesora,
Mancera respondió: "Que le vaya bien,
que le vaya bien, le deseamos mucho éxi
to en su gestión". Al parecer el doctor
Mancera no quiere líos con el gobierno

entrante en la Ciudad de México y se suma a la campaña promo
electo, Andrés Manuel López Obrador,vida por el presidente

de "amor y paz".

Peña asiste al informe de Del Mazo
Hoy, nos comentan, se verá un hecho inédito en este sexenio: el
presidente de la República acudirá al informe de gobierno de un
gobernador. Se trata del Primer Informe de Gobierno que ofrece
rá el mandatario del Estado de México, Alfredo del Mazo Ma
za. A prácticamente dos meses de que concluya su administra
ción, el presidente Enrique Peña Nieto viajará a Toluca, estará
en Palacio de Gobierno al mediodía para escuchar el mensaje de
don Alfredo. Nos hacen ver que el Presidente, durante todo su
mandato, envió a secretarios de Estado y altos funcionarios en su
representación a los informes de gobernadores y esta será la pri
mera vez que acuda a un acto de este tipo, y claro, será en su tie
rra natal con uno de los hombres más cercanos a él.
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"Tráiler de la muerte" arrastra a funcionarios
Desde tierras tapatías, nos dicen que tras
destitución del director del InstitutoJalisciense de Ciencias Forenses, Octa

vio Gotero, y del fiscal del estado Raúl
Sánchez, por el caso del llamado "tráiler
*de la muerte", más de un funcionario ha
puesto sus barbas a remojar, entre ellos
e* a§ent:e del Ministerio Público José Li
no Morales, señalado por la Contraloríaestatal como uno de los responsables de
elegir la bodega en la que fue resguarda
do el tráiler con 273 cuerpos y la cual no
contaba con permisos de operación. Don
José, por lo que nos mencionan, arrastra
un turbio historial, pues además tiene

procedimientos administrativos abiertos por otros casos, como
el que documentó EL UNIVERSAL en su edición del 8 de agos
to pasado, donde se reveló que se excedió en sus atribuciones
para revivir un caso que no prosperó en Sonora —donde ocu
rrieron los hechos— y de forma irregular arrestó en Jalisco a
una mujer acusada de fraude. ¿Será este el fin de tan "distin
guido" miembro del servicio público?

Octavio
Cotero
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La Maestra incendia ánimos jarochosElba Esther
La maestra Elba Esther Gordillo Morales,Gordillo

Morales nos platican, llegó a incendiar los ánimos a Ve
racruz y aprovechando su reciente libertad acu
dió a la ciudad de Xalapa para efectuar un trá

mite personal en la delegación de la SRE a cargo de Lorena
Piñón. La presencia de la ex líder magisterial, nos confían, lla
mó la atención no sólo porque volvió a reaparecer en público
tras salir de prisión, sino también porque es bien sabido en el
estado que doña Elba Esther y el gobernador Miguel Angel
Yunes (PAN) son todo, menos amigos. Ahora, nos confían, la
pregunta es si Gordillo viajó a tierras jarochas para hacer ese
trámite o en realidad quiso enviar un mensaje "cordial" al gó
ber, quien, nos dicen, fue uno de los que colaboró para meterla
tras las rejas. ¡Se avecinan tiempos interesantes!

Se quedan con las ganas de acercarse al rockstar AMLO
Desde Oaxaca, nos platican que durante la reciente visita de
Andrés Manuel López Obrador a la región del Istmo, mu
chos líderes políticos y funcionarios locales se quedaron con
las ganas de subirse al templete del mitin, como lo hicieron
cuando andaban en campaña, y ahora no les quedó de otra
que ver desde lejos a su líder moral. Para ejemplo, nos hacen
saber, los legisladores locales de Morena, Pável Meléndez y
Othón Cuevas, quienes tuvieron que ser parte de la valla,
junto con otros juchitecos, para permitir al mandatario electo
caminar entre la multitud. Así, nos dicen, los días de don An
drés Manuel como estrella de rock and roll y casi Presidente
de la nación han comenzado.

Prevén que Cabeza de Vaca tenga buenas nuevas
El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca
(PAN), nos cuentan, rendirá su Segundo Informe de Gobierno con
buenas nuevas, pues aunque al inicio de su gestión pesaba una in
seguridad sofocante y la rendición de la autoridad frente al crimen
organizado, las aguas toman su cauce. Don Francisco, nos adelan

tan, revelará que se generan empleos, el tu
rismo rompe récord cada año y las inversio
nes en materia energética no se detienen.
Además, se logró que el gobierno estatal y
el estadounidense se pusieran de acuerdo

para enfrentar a los cárteles. Así, nos
dicen, es como'no todo son malas
noticias, porque incluso huele a
que habrá una buena relación con
el gobierno de López Obrador.

Francisco Cabeza
de Vaca
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"isco y sus muertos
a búsqueda de un desaparecido
es, tal vez, una de las situaciones
más dolorosas que puede vivir un

humano. Pocas cosas tan te

rribles. Pero hay otras que se le
¿Cómo describir la espera de quien

no puede expresarse para tener un lu
donde descansar? ¿Cómo referirse a esa

de un cuerpo que alguna vez res
ió a un nombre, que alguna vez son

frente a otro, que amó y que hoy es sólo
una estadística para las autoridades? ¿Qué
nombre darle a ese estatus que no alcan
zamos, siquiera, a creer, pero que sí existe?

El tema fue agenda durante esta semana:
un tráiler con 157 cuerpos que no cupieron
en el forense de Jalisco y que vagó por va
rios puntos del estado, hasta el olor, y los
vecinos lo delataron. Esas 157 personas que
ya no pueden decir quiénes son, cómo mu
rieron, quién los mató. Y que terminaron ahí
por la frialdad con la que la autoridad ma
neja sus muertes y por esta realidad nues
tra que rebasa incluso la estructura física
del Estado, pues se está quedando sin lugar
para guardar tantos muertos. Después su
pimos que no era uno, sino que había otro
tráiler por ahí, también lleno de cuerpos a
la espera de un espacio para descansar. Más
tarde nos dijeron que, además de ellos, en
el Instituto ele Ciencias Forenses de jalisco
había otros cuerpos en espera por su inhu
mación. Un aparato forense que no se da
abasto. Demasiado pequeño para el clima
de violencia que hay en ese estado, que no
es el único que lo vive.
Y se anunció la construcción de una

cámara de refrigeración para más de 300
cuerpos, nos dijo ayer el gobernador Aristó
teles Sandoval. También han puesto fecha
límite para dar sepultura a esos ciudadanos
que perdieron la vida y que esperan que al
guien los reclame, que alguien les recuerde

quiénes eran, que alguien les dé un lugar
dónde ser recordados. ¿Y es suficiente?
También cesaron al fiscal estatal, un

día antes al director del forense. Porque en
México las consecuencias no caen sobre

quien las origina, sino quien, de momen
to, las administra. Así sucede siempre: en el
Paso Exprés, poniendo un ejemplo, la san
ción fue para funcionarios de dependen
cias locales que ejecutaron órdenes de, por
ejemplo, un secretario de Comunicaciones
que aún está en funciones. Lo mismo suce
dió en Jalisco, como si el director del foren
se fuera único responsable por los cuerpos
que el Poder Judicial tenía a su cargo. El go
bernador, ya en sus últimas semanas en el
cargo, recibió el estado cuando la tasa de
asesinatos era de 19 por cada 100 mil ha
bitantes. En su primer año de gestión, 2013,
se contaron mil 491 homicidios; en 2014 la
tasa quedó en 13 por cada 10Ó mil; pero en
2015 la cifra se elevó a 16 asesinatos por
cada 100 mil, mil 230 al final de ese año; en
2016, la cantidad de muertes por violencia
quedó en mil 300; y el año pasado, el peor
de todos, 20 homicidios por cada 100 mil
habitantes, mil 582 en doce meses. Todas,
cifras del Inegi. Y al parecer, Sandoval se
despedirá con un nuevo récord: desde ene
ro y hasta la primera quincena de agosto,
el mismo Instituto jalisciense de Ciencias
Forenses contó mil 215 asesinatos. La vio
lencia en Jalisco no es un tema nuevo. Y no
se resuelve con más espacio para guardar
cuerpos o con cementerios improvisados.

Tuvieron que pasar al menos cinco días
desde la denuncia de aquel primer tráiler
para que el gobernador recorriera una de
pendencia que, al menos durante su admi
nistración, ha visto crecer la demanda de
sus servicios. Y entonces sí, ni hablar, tuvo
que poner manos a la obra.
Éste es ese México que no quisiéramos
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contar. Pero es justo ese México que nos
dice, tal como ayer lo decíamos, que las au
toridades están muy atrás de los ciudada
nos que representan, jalisco es un ejemplo
del cómo les es imposible, siquiera, respetar

la dignidad de un ser humano. Tristemente,
lo dijo el mismo gobernador, "Nos ha su
perado la ola de violencia en todo el país,
y no es Jalisco la excepción...", y en eso sí le
concedemos razón.
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El otoño de la transición
B TEPiF decidió que en ¡a elección de Puebla se aplique el
voto por voto: todos ios paquetes electorales serán abiertos.

Nada es más fugaz que la forma
exterior, que se marchita y

se altera como las flores del campo en
la aparición de otoño.

Umberto Eco

Í., omienza el otoño y con él la
oscuridad luego de la lumi
niscencia del verano político.
, Al mismo tiempo, la transi
ción de terciopelo comienza a

mostrar arrugas en la tela y el choque con
la realidad provoca reacciones cuyos cos
tos demuestran que es muy diferente estar
en campaña que gobernar.

Comienzan también, en la misma me
dida en que se acerca la toma de posesión
de López Obrador, a sentirse de forma
diferente las tensiones políticas. Un ejem
plo lo tendremos este lunes. El Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federa
ción decidió que en la elección de Puebla
se aplique, por primera vez a ese nivel, el
voto por voto: todos los paquetes electo
rales serán abiertos y se contarán, nueva
mente, todos los votos para establecer el
ganador de los comicios entre la frentista
MarthaErika Alonso, esposa de Rafael
Moreno valle, y el morenista Miguel
Barbosa. Será un conteo durísimo, don
de se escrutará cada boleta y en la cual se
tratará de impugnar cada voto que sea fa
vorable al adversarlo.

Eso ya lo sabemos, lo que no sabemos
es hasta dónde se llegará en esa lógica. Me
sorprendió que Barbosa dijera que aho
ra el peligro es que se hayan manipulado
los paquetes electorales que están res
guardados por la autoridad electoral. En
2006, aunque no se contaron todos los
votos, sí se cotejaron los de todas las ca
sillas impugnadas, cerca de un tercio de la
elección y, sin embargo, Andrés Manuel

nunca aceptó aquel resultado. Barbosa
está transmitiendo algo similar: si en el
recuento no gana es que hubo fraude, no
sólo en la votación, sino, incluso, con la
manipulación de los paquetes, lo que sue
na Inverosímil con los actuales controles
electorales. Más allá de eso, lo importante
será la actitud del presidente electo y de
Morena respecto al resultado electoral y
saber si lo respetarán en caso de que no
les sea favorable.

Otro tema que tendrán que atender
desde la administración entrante es la si
tuación en Pemex. La empresa petrolera
tiene calificación positiva en las califica
doras, pero en su nivel más bajo, y no pa
rece existir claridad alguna sobre lo que
se hará en el sector. Un día se respetarán
los contratos petroleros y se abrirán nue
vas licitaciones, otro se califica como un
fraude a la Reforma Energética, un día se
quiere aumentar en 600 mil barriles la
producción petrolera en apenas un año y
al otro se quieren invertir 175 mil millones
de pesos en ella, pero luego se quiere ha
cer en tres años una refinería que no está
ni siquiera contemplada en el papel a un
costo de miles de millones de dólares, re
cursos que Pemex no tiene porque sus uti
lidades van en su mayoría al presupuesto
nacional.

Pero, además, en una empresa donde
comienza a ver mucha inestabilidad la
boral porque sus principales especialistas

están temerosos del rumbo que tome y,

también, de las restricciones salariales que
pueden sufrir. Uno de los temas de contro
versia es que su próximo director, Octavio
Romero Oropeza, un hombre de toda la
confianza de López Obrador, no tiene la
más mínima experiencia en el sector, en
la industria y en la empresa. A eso se suma
que dice que concluyó su carrera de inge
niero, pero desde 2001 cuando era oficial
mayor del DF (su única experiencia en el
servicio público) se publicó que en reali
dad no contaba con cédula profesional.
Se dijo, entonces, que la misma estaba en
trámite. Pues han pasado 17 años y todavía
no cuenta con esa cédula profesional, un
requisito indispensable para ser director
de Pemex. Como indirectamente lo ten
dría que ser saber inglés en una empresa
tan globalizada,.un idioma que el próximo
director de la empresa no domina. Ya tu
vieron que cancelarse algunas reuniones
informales con futuros inversionistas has
ta ver cómo se soluciona ese detalle.

Pero la realidad también se hace pre
sente en otros frentes. El miércoles el
presidente electo y sus acompañantes
estuvieron varados casi cinco horas en
Huatulco, porque su vuelo comercial se
demoró. Se podrá argumentar que fue
porque el aeropuerto capitalino estuvo
cerrado por las lluvias, pero en realidad la
demora se dio, además del cierre que fue
menor a una hora, a la saturación aeropor
tuaria (lo que, por cierto, no resolvería el
anhelado aeropuerto de Santa Lucía, que
tanto entusiasma al próximo secretario
de Comunicaciones y Transportes, Javier
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Jiménez Espriü), pero más allá de eso, lo
que hay que considerar es cuánto costa
ría esa demora del presidente y su equi
po, en una pista de un aeropuerto cuando
Andrés Manuel esté en funciones si sigue
empeñado en transportarse en vuelos
comerciales. En un avión oficial podría
mantener la comunicación con sus ofici
nas y funcionarios, podría seguir trabajan
do, tendría prioridad aérea para salidas y

aterrizajes, gozaría de mayor seguridad.
Es bueno que un Presidente no se exce
da y actúe con austeridad, pero lo que la
gente quiere es que, además, sea eficiente
en una labor que no permite que durante
una cuarta parte del día el mandatario esté
atrapado en un avión estacionado en una
pista de un lejano aeropuerto.

Esperemos que este otoño, para algu
nos la estación más bella del año, no ter

mine siendo el preámbulo del invierno de
nuestro descontento.

En 2006 no se cotejaron
todos los votos, pero
sí todas las casillas

impugnadas en la
elección presidencial.
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FRENTES
POLÍTICOS

En medio de la era Trump. El general Salvador Cienfuegos
Zepeda, secretario de la Defensa Nacional, recibió el Pre
mio William). Perry en una ceremonia en la Universidad de
Ha Defensa Nacional de Estados Unidos. Se otorgó la distin

ción debido a "su compromiso para contribuir significativamente en
la promoción de la educación, la investigación y el intercambio de co
nocimientos en materia de seguridad y defensa en el hemisferio occi
dental, fortaleciéndose de esta forma la relación bilateral militar con
EU", es decir, por su liderazgo en la defensa hemisférica. Admirado y
respetado dentro y fuera de México. ¿Quién habló de crisis bilateral?

El tren de las ideas. El aporte de la diputada Ana Lilia
Herrera para un México mejor es su iniciativa de reforma
al Código Penal Federal para sancionar hasta con 10 años

•de prisión a quien autorice, ordene, construya, edifique o
realice obras de infraestructura y asentamientos humanos en zonas
no aptas. "La ignorancia, la omisión, pero, sobre todo, la corrupción
y la impunidad matan, y si eso ocurre al ignorarse el reglamento de
construcción en la capital del país, ¿qué nos esperamos en los esta
dos?", dijo. Esa ley tiene nombre y apellido. ¿Y si primero capturan a
Ménica García Villegas, la directora del Rébsamen que se les fugó
con una mano en la cintura? Ni la Interpol da con ella.

No se va a poder. Noé Castañón Ramírez hizo todo
lo humanamente posible para tomar protesta ayer
y con ello conseguir el fuero, esa llave a la impuni
dad, pero lo único que logró fue que se pospusiera

el acto protocolario, pues tiene procesos penales y civiles pendien
tes. El pleito con su esposa, Mayte López, lo tiene contra la pared. En
una carta enviada al Senado, la mujer explicó las causas y procesos
abiertos en contra de Castañón. Martí Batres, presidente de la Mesa
Directiva, comentó que desconocen si el proceso por violencia fami
liar sigue abierto, por lo que, "para salir de dudas", ya pidieron una
aclaración al Poder Judicial. Todo indica que ahora sí le tocó perder.
¿O Noé júnior sacará el as bajo la manga?

"7 Bolsa de trabajo. Víctor Manríquez, alcalde de Urua
/ pan, Michoacán, aseguró que el problema de insegu

ridad no es exclusivo de la entidad. Recordó que el
•municipio requiere mil 200 policías para atender las

recomendaciones de la ONU. Es tan grave la crisis que hasta el valor
de los muertos va a la baja. Pese a los cinco cuerpos encontrados re
cientemente en la entidad, Manríquez aseguró que la calma perma
nece entre la sociedad. "Todos entienden la situación que se vive, no
es un tema peculiar de Uruapan, es un tema que estamos viviendo a
nivel nacional, a nivel estatal. Por eso vamos a integrar el consejo de
seguridad del municipio de Uruapan con las y los ciudadanos", indi
có. Y antes de estas espléndidas declaraciones, ¿qué han organizado
para abatir la criminalidad?
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Enojados consigo mismos. El SNTE condenó las expresio
nes violentas de integrantes de la Coordinadora, durante el
octavo Foro por un Acuerdo Nacional sobre Educación, fac
Ición que trató de impedir que se escuchara la voz de di

versos actores sociales. "Es lamentable que, en un espacio creado ex
profeso para el diálogo, intereses de grupo se muestren intolerantes",
afirmaron. A pesar de la intención de la Coordinadora, se escuchó a los
profesores del sindicato, quienes plasmaron sus propuestas de prio
rizar el desarrollo profesional para mejorar el desempeño docente,
fortalecer y transformar en verdaderas instituciones de educación su
perior a las Escuelas Normales, entre otros puntos. Diferencias irrecon
ciliables en el mismo gremio hunden a la educación. Ya párenle.
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...por Rosario
y Zebadúa

El presidente electo ha dicho que el tema de
la exjefa de Gobierno es un chivo expiatorio
creado por la mafia en el poder.
C , uenta quienes de estos asuntos conocen que,

tras el segundo o tercer "escándalo" en que se
involucró a la experredista Rosario Robles
Berlanga, por la supuesta comisión de Ilícitos
—desvío de recursos esencialmente— a su paso

por la Sedesol primero y ahora en Sedatu, el hasta hace unos
meses titular de la Auditoría Superior de la Federación, Juan
Manuel Portal Martínez, le habría sugerido "alejar de su
equipo..." al chiapaneco Emilio Zebadüa González.
Y esto, presuntamente, porque en opinión de quien ha

bría ofrecido el consejo (no pedido), era en la Oficialía Ma
yor de las dependencias citadas donde, a la vista diversas
investigaciones, podía ubicarse el origen y/o la implemen
tación de los supuestos ilícitos que, de nueva cuenta ahora,
ponen en entredicho a la cuestionada funcionaría que, a de
cir del presidente Enrique Peña Nieto es señalada "en for
ma injusta" y, para su virtual sucesor Andrés Manuel López
Obrador, no es sino un chivo expiatorio... creado por de la
prensa ftfíy la mafia del poder.

El titular de la Oficialía Mayor, tanto en Desarrollo Social
al inicio del actual gobierno, como en Desarrollo Agrario^
Territorial y Urbano todavía en la actualidad, no era otro que
Zebadúa González, experredista como ella que, en su mo
mento, fue un activo militante en las filas del elbismo priista
—encabezó la fundación de la Sindicato Nacional de Traba
jadores de la Educación— que, vía Nueva Alianza (Panal), le
postuló al gobierno de su entidad natal y, mucho antes, se
desempeñó como consejero del (entonces) Instituto Federal
Electoral (1FE).

Lo anterior viene a cuenta porque ahora, a la luz las "re
activadas" denuncias en contra de la (casi) priista secretaria
de gobierno saliente, no son pocos los morenos, particu
larmente, quienes en otro momento militaron en el Parti
do de la Revolución Democrática (PRD), que igual en San
Lázaro que en la sede senatorial de Reforma, comienzan
a activarse y promover entre
sus aliados de PESPT y del sol

*azteca, incluso, la necesidad
posibilidad existente de con
formar un movimiento que "al

margen el (ahora) presidente
electo..." permita sentar a los
citados, a ambos,"en el ban
quillo de los acusados...(pues,
dicen) no son pocos los mi
llones que (aseguran) habrían
desviado".

Es verdad, y eso habrá que
constatarlo entre la fecha y
la definida próxima comparecencia de Robles Berlanga
ante el Legislativo, en el marco de la glosa del VI Informe
que, por lo visto hasta ahora, los márgenes de independen
cia con que cuentan diputados y senadores morenos para
impulsar un programa y/o iniciativa determinada son limi
tados. Sin embargo, dicen quienes ahora impulsan la idea
referida, "ésta podrá ir adelante y abonar..." al arranque de
la próxima administración.

Al tiempo entonces...

ASTERISCOS

* Al más puro estilo del saltnlsmo autoritario, por cierto, la
fracción senatorial morena que lidera Ricardo Monreal
Ávila impuso ayer, vía imposición, una suerte de Ley Morda
za j"bozal"— a sus contrarios a los que ahora podrán decir,
ni olgo...ni(¿a futuro?) veo. Luego, irónico, el zacatecano dio
calurosa bienvenida "a la oposición"... a los del Partido Acción
Nacional y Partido Revolucionario Institucional.

* En el marco de su Tercer Informe, el gobernador Juan
Manuel Carreras López destacó que, hoy, el Producto In
terno Bruto de San Luis Potosí crece a una tasa de 5% anual,
1.9 nuevos puntos arriba de la media nacional, amén de ha
ber captado algo más de 100 mil millones de pesos en in
versión que, entre otras cosas, ha permitido generar algo
así como 63 mil nuevos empleos formales en el último
trienio.
i * Digna de reconocimiento por cierto, la exitosa pesquisa
que, en Puebla, realizó el gabinete de seguridad estatal que,
con el gobernador Antonio Tony Galla la cabeza, identificóiy detuvo a dos presuntos miembros de la banda de Los TarI zanes, huachicoleros que el pasado 12 pusieron en riesgo a
miles de poblanos al provocar una grave fuga de gas en laB
capital.1
Veámonos el domingo, con otro asunto De naturaleza

política.
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Emilio Zebadúa
fue, en el
pasado, un
miembro activo

de las filas del
priismo de ía
maestra Elba
EstherGordillo.
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Canal del Congreso
en la picota
por la austeridad
republicana

pigmento íbarra hizo acto de presencia ayer en
la reunión previa de los diputados de Morena en

— San Lázaro.

Testigos presenciales nos aseguran que el fa
..Jm moso productor de Argos hizo énfasis en la nece

sidad de reducir drásticamente los gastos de difusión de las
actividades en el Congreso.

Austeridad republicana obliga.
Lo más destacado, nos dicen, es que sugiere achicar

—algunos entendieron desaparecer— el Canal del Congreso.
¿El argumento? Su ba|a audiencia.
Ibarra recomienda concentrarse en las redes sociales y

tener una página web accesible para difundir el trabajo par
lamentario, según la fuente.

También sugirió que se deje de pagar publicidad a los me
dios que deban desaparecer y que se queden los que se lean.

El recorte que pide a la publicidad es de 85 por ciento, se
gún la fuente.

El tema del Canal del Congreso es grave. Disminuirlo o
desaparecerlo es darle en la torre a este ejercicio de parla
mento abierto que difunde el trabajo legislativo.

Este año cumplió 20 años. Apenas inauguró su torre de
transmisiones en el cerro del Chiquihuite. Sería un paso atrás
en materia de transparencia.

¿Qué pensará Virgilio Caballero? Él fue su primer direc
tor. ¿Y Porfirio Muñoz Ledo? Uno de sus principales impul
sores. Los dos son de Morena.

La pregunta es si Epigmenio llevaba "linea".
h El recuento "voto por voto, casilla por casilla" de las eleccio
nes de gobernador en Puebla, que ordenó el Tribunal Elec
toral del Poder judicial de la Federación, no satisface al que
fuera candidato de Morena en esos comicios.

"Todo el material electoral que va a ser abierto y contado
ha estado en manos de quienes han manipulado la elección.
No tenemos confianza en lo que vayamos a encontrar", dice
el otrora senador en un escrito que nos mandaron sus co

laboradores apenas se conoció la resolución del Tribunal/la
noche del miércoles.

Barbosa dice tener acreditado que posterior a la jornada
electoral se abrieron los paquetes y se volvieron a manipular
las urnas, al ser trasladadas a una bodega central del Institu
to Electoral del Estado de Puebla, donde hoy se encuentran.

El recuento, pues, no será útil para acallar protestas, si es
contrario al de Morena.
¦ La gobernadora electa, Martha Érika Alonso, a quien ya
le entregaron la constancia
de mayoría, celebró el re
cuento ordenado por el Tri
bunal. Según ella, va a dar
certeza a su triunfo.
El resultado oficial de

esa elección le da a la go
bernadora electa del Frente

cuatro por ciento de ven
taja sobre Barbosa. Esto
equivale a 120 mil votos
aproximadamente.

AMLO ya dijo que aca
tará la decisión del Tribu
nal, no sin antes señalar que "la compra de voto manchó la
elección en Puebla".

Por cierto, fuerzas federales resguardarán el traslado, de
Puebla a la Ciudad de México, de los paquetes electorales co
rrespondientes a los 26 distritos electorales de esa entidad.

El próximo domingo, a las 9 de la mañana, saldrán del
OPLE local con rumbo a las instalaciones que el TEPJF tiene
en la calle Virginia 68. El lunes iniciará el conteo y se llevará a
cabo de manera ininterrumpida. Calculan que tardará entre
cinco y siete días.
¦ En la historia de la Cámara de Diputados nunca había habi
do 242 diputadas mujeres. Oportunidad única para hacer va
ler derechos aún no adquiridos y avanzar hacia la igualdad de
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oportunidades. No la quieren desperdiciar.
Las diputadas Martha Tagle, del Frente, y Lorena

Villavlcencio. de Morena, trabajan en la formación de una
especie de Frente Común de Diputadas, independientemente
del grupo al que pertenezcan.

"No se trata de combatir a los hombres, sino de empujar con
juntamente la agenda de las mujeres", nos dijo Villavicencio.

Por cierto, esa casi paridad que se manifiesta en el Pleno
no se registra en la junta de Coordinación Política, órgano de
gobierno de la Cámara baja. Todos los coordinadores que la
integran son hombres.
m Lo recuerdo perfectamente. Fue el día que se aprobó la li
cencia de Manuel Velasco para que regresara a la guberna
tura en Chiapas.

En tribuna estaba Ricardo Monreal, coordinador de los
senadores de Morena. Llevaba más de diez minutos en el mi
crófono. Los gritos de ¡Tiempo! ¡Tiempo! comenzaron a surgir
desde las bancadas del PRI, PAN y PRD.

Tomó entonces la palabra Martí Batres, presidente de la
Mesa Directiva. Les dijo que mientras él estuviera sentado allí
no se le iba a cortar la palabra a nadie.

Monreal pudo seguir hablando.

Ayer, sin debate previo, Morena mayoriteó un acuerdo de
la Mesa Directiva que reduce los tiempos para presentar ini
ciativas y hacer posicionamientos.

Se debe bajar de diez a cinco minutos la presentación de
iniciativas y de dos a un minuto los posicionamientos.

Una forma de acallar a los opositores. Las bancadas del
PAN y el PRI abandonaron el salón de sesiones. "Ley morda
za", dijeron.

"¿Así la 4a Transformación?", preguntó en un tuit la sena
dora del PAN Kenia López Rabadán.

Desaparecer
el Canal del

Congreso es
darle en la torre

a este ejercicio
de parlamento
abierto.
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Hamaca en Palacio
Andrés Manuel López Obrador aclaró ayer en Baja Ca
lifornia que no usará todo el Palacio Nacional para vivir, pues
sólo necesita "una partecita". Cuestionado sobre si cerrará el
recinto para poder residir ahí, dijo entre risas que sólo requiere
un espacio para poner un catre y tender una hamaca.

Curso de lealtad a diputados
de Morena
No gustó a algunos legisladores, pero se tuvieron que "chutar"
dos horas de terapia. Nos cuentan que los morenos escucharon
una larga plática de psicología, de valores y de lealtad que les
dio en privado el productor Epigmenio ¿barra, quien no sólo
dio consejos de comportamiento e imagen, sino les recomendó
nos dicen valorar la lealtad de quien los llevó a la curul. No es
"nada personal", argumentan, pero reconocen que la estrategia
del partido de llevarlo a San Lázaro no fue del agrado de todos.

Una cosa es la campaña...
Parece que las acusaciones públicas que hiciera Andrés Manuel
López Obrador contra el gobernador de Baja California, Fran
cisco Kiko Vega, ya son parte del pasado. Ayer, el Presidente
electo se reunió con el mandatario estatal para acordar proyec
tos para la entidad, y los reporteros se encargaron de recordar
aquellos señalamientos del entonces candidato morenista de
que el góber "es muy corrupto". "Ustedes saben que una cosa es
la campaña...", respondió Vega.

Otro diputado "ponido"
en evidencia
Tremendas risas arrancó el jefe de la bancada del PRD, Ri
cardo Gallardo Cardona, a sus compañeros diputados en

el pleno de San Lázaro, cuando leyó en tribuna: "Celebramos
también que el Presidente electo haya 'ponido' en su agenda...".
El consuelo de los perredistas dijeron es que no es el único, y
recordaron la falta de ortografía en Twitter del diputadomaes
tro de Morena Azael Santiago Chepi; el "ha resolvido" de José
Antonio Meade, y el "volvido" de Peña Nieto.

Letras de oro hechas de bronce
Para decepción de algunos ingenuos, los diputados aclararon
que las tan celebradas "letras de oro", con las que se inscribirá
la alusión "Al Movimiento Estudiantil de 1968" en el llamado
Muro de Honor del salón de sesiones de San Lázaro, en reali
dad no son de oro, sino de bronce. Incluso, algunos integrantes
del área de Servicios Parlamentarios ilustraron que "si fueran
de oro, ya no habría ni una coma en el muro".

Calderóny su respuesta indirecta
Y a todo esto, ¿qué contesta Felipe Calderón a los señala
mientos de AMLO, de que el drama de los cadáveres errantes en
Jalisco es culpa suya, por haber dado "un garrotazo, a lo tonto, al
avispero y desatar la violencia"? Hasta el cierre de esta edición, el
expresidente se limitó a retuitear un post de Fernando Belaunza
rán, con un fragmento de video de la campaña de 2006, donde
López Obrador, en uno de los debates, dice "... Vamos a dar más
facultades al Ejército para el combate al crimen organizado"...

Votos poblanos,
bajo vigilancia federal
Resguardados por fuerzas federales, el domingo, a las 9 de la
mañana, saldrán de las instalaciones del OPLE de Puebla, los
paquetes de los 26 distritos electorales correspondientes a la
elección de gobernador que serán recontados por el TEPJF. El
recuento, que iniciará el lunes en Virginia 68 en instalaciones
del Tribunal Electoral, se estima que tardará de cinco a siete
días. Hay gran expectación por lo que resulte de este inédito re
cuento completo de la elección para gobernador.
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300 cadáveres sobre ruedas
El presidente electo se dijo

horrorizado por los tráile
res con 300 cadáveres que

llevan dos años en Jalisco sin que
nadie los recoja.
Nos deja ver una sensibilidad

humanista que otros gobernantes
no tienen.

El actual gobernador jalis
ciense, Aristóteles Sandoval, sólo
atina a anunciar la compra de
un nuevo frigorífico, sin ruedas,
donde quepan más cuerpos de
personas asesinadas.
No sabe qué hacer el gober

nador de ese estado. Ni el actual
presidente de la República, que
no se ha pronunciado ante esa
monstruosidad.

El problema es que López Obra
dor tampoco lo sabe.
Lo que tiene de humanista no

lo tiene de hombre de Estado en
este rubro.
Culpa de esos cadáveres refri

gerados "al fraude electoral de
2006".

Más simplismo, imposible.
Esos cadáveres son producto de

la lucha entre cárteles del narco
tráfico en esa entidad donde hay
una guerra entre el Cártel Jalisco

Nueva Generación y el Cártel de Si
naloa. Como también hay disputa
en otros estados de la República.
Ante eso, ¿cuál es la política

de lucha antidrogas del próximo
presidente?
¿Cómo va a enfrentar esa

realidad?

No la sabemos... ni ellos
tampoco.
En dos meses toman pose

sión del gobierno federal y hasta
ahora han expresado únicamente
vaguedades, muy idealistas, pero
irrealizables.
La política de "reconciliación",

que esgrimen de manera abs
tracta, es inviable en estos casos.
¿Sí se puede? A ver, que empie

cen en Jalisco. Sienten a la mesa a
los capos del Cártel Jalisco Nueva
Generación con los de Sinaloa.
Que se reconcilien.
O para no ir más lejos, aquí en

la Ciudad de México donde va a
gobernar Morena: ¿ya se reunió
Claudia Sheinbaum con el líder
del cártel Anti Unión y el de la
Unión Tepito?
Por supuesto que no, porque el

asunto es mucho más complejo

que tener buenos deseos cuando
se abordan los conflictos entre
mafias que asesinan como beber
un vaso de agua.
Para nuestra desgracia, el

próximo gobierno no tiene po
lítica antidrogas ni antigrupos
criminales.
En consecuencia, la situación

de criminalidad se va a poner
peor en el país.
Resulta un exceso culpar al ex

presidente Calderón de la violen
cia en el país.
No "le dio una patada al avis

pero para legitimarse" como
dijo ayer Andrés Manuel López
Obrador.
Metió de forma masiva al

Ejército a Michoacán porque los
grupos criminales tenían control
territorial en ese estado.
Echó al Ejército a las calles de

Michoacán porque se lo pidió el
gobernador de ese estado, Lázaro
Cárdenas Batel, ahora nom
brado Coordinador de Aseso
res del próximo presidente de la
República.
No era culpa de Lázaro Cárde

nas o no enteramente suya que
Michoacán estuviera así, sino que
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recibió un narcoestado de manos
de su antecesor, Leonel Godoy,
próximo funcionario de la Secre
taría de Gobernación del presi
dente entrante.

Por supuesto que se va a poner
peor.
La buena fe que tiene López

Obrador en el tema de la violen
cia criminal, necesita acompa
ñarse de ideas para abatirla, y ahí
todos debemos aportar porque
hay demasiadas víctimas.
La Ley de Seguridad Interior,

que da fundamento legal a la
actuación de las Fuerzas Arma
das en temas de seguridad, no
debe echarse abajo. Eso pretende
Morena en el Legislativo. Y en

el Ejecutivo seguirán usándo
las para enfrentar al narco. Qué
incongruencia.
Se necesita ampliar la gama de

delitos sin derecho a fianza.
Menos garantismo en la per

secución de delitos como nar
cotráfico, portación de armas,
extorsión y secuestro.
Preparación de policías esta

tales, con castigo a los gobiernos
que no cumplan.
Inversión en una Policía Nacio

nal que sustituya, en un mediano
plazo, a las Fuerzas Armadas en
tareas de seguridad.
Y política social que integre a

las comunidades.

De lo contrario, seguiremos con

los buenos deseos mientras la cri
minalidad continúa al alza.
O saldrán "soluciones" como la

del gobernador de Jalisco: com
prar más frigoríficos para almace
nar nuevos cadáveres.

"La buena fe que
tiene López Obrador
en el tema de ¡a
violencia criminal
necesita ideas para
abatirla"
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¿Qué no entendió, señor Presidente?
Es tan increíble que parece

mentira. ¿Cuánto le ha
costado al presidente En

rique Peña Nieto permitir que
su familia actúe como una mo
narquía? ¿Cuánto, el no poner
les freno para que los asuntos
de la casa presidencial fueran
temas de vida privada y no co
tilleo de las revistas de corazón
y la prensa política? Permitió
que su esposa Angélica Ri
vera abriera las puertas de Los
Pinos a la revista ¡Hola!, para
tomarle fotografías propias de
la realeza y no de un gobierno
republicano, y sin freno divul
gara la compra y ampliación de
su casa blanca en las Lomas de
Chapultepec, que provocó que
un curioso reportero, Rafael
Cabrera, indagara el entretejido
de esa obra que se convirtió en
el punto de quiebre de la credi
bilidad presidencial, el antes y
después de un sexenio que se
esperaba de luces, y terminó
en la sombra de una pesadilla
interminable con la marca in
deleble, con razón o sin ella, de
corrupción.

Aquella revelación hecha por
Aristegui Noticias provocó la crí
tica nacional y el principio de la
revisión en el mundo de lo que
las reformas habían ocultado:
un enriquecimiento que tenía
cara de ilegal. No era así, pero
en política, la percepción se
convierte rápidamente en reali
dad. Confundidos los términos,
Peña Nieto nunca entendió el
conflicto de interés desvelado
por Cabrera, que un empresa
rio muy amigo de él, beneficia
rio de contratos en el Estado de
México, Juan Armando Hino
josa, hubiera sido el facilitador
inmobiliario de la compra de la
casa blanca.
Varios empresarios, molestos

con Peña Nieto por la reforma
fiscal, aprovecharon el mo
mento y contribuyeron, finan
ciando su difusión masiva, para
estamparle una etiqueta nega
tiva al Presidente y contribuir,
de manera significativa, aunque
muy probablemente involunta
ria, a que la realidad se acomo
dara al viejo discurso de Andrés

Manuel López Obrador, que
galvanizó la ira nacional contra
Peña Nieto y lo Sepultó en las
elecciones presidenciales.
¿Qué es lo que no entendió

el señor Presidente? Hoy pa
rece que nada. En la edición de
¡Hola! que está circulando, la
portada está dedicada a Pau
lina Peña Pretelini, cuyo en
cabezado para atraer lectores
dice: "Así ha sido mi vida en Los
Pinos". La revista asegura que
"en un excepcional reportaje
exclusivo, analiza sus errores,
experiencias y aprendizajes".
La entrevista no tiene nada de
excepcional y en realidad no
analiza nada de lo que ofrece
la portada de la revista, sino
comenta, sin entrar en ningún
detalle, algunos de los momen
tos que pasó en Los Pinos. Pero
en realidad eso no importa, por
que no se trata de ella, que abrió
sus sentimientos a ¡Hola!, sino
el hecho mismo que, en estos

días donde agoniza el sexenio
durante el cual su padre se vol
vió en escarnio nacional, vuelva
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a sentarse el Presídele en un
barril lleno de dinamita con la
mecha encendida, al permitir
este encuentro, cuyo fin era ser
el tema de portada. 
Ocho de cada 10 mexicanos,

según las encuestas de aproba
ción presidencial, rechazan la
gestión de Peña Nieto. Y la ten
dencia es que seguirá cayendo.
Si la entrevista se viraliza, es
probable que llegue a niveles
insospechados. No es lo que
dice su hija, sino la preparación
de la entrevista. La reportera y
el reportero gráfico, el tándem
necesario para cumplir cabal
mente con ese género perio
dístico, fueron acompañados
por una estilita, un maquillista
y una peinadora. Utilizaron
distinto vestuario y escenarios
naturales. Paulina Peña Prete
lini dijo que es "muy tranquila"
y que le gusta llevar un bajo
perfil, lo que es una contradic
ción. Esa portada es exacta
mente lo contrario. La falta de
recato de la familia presidencial
y de prudencia por parte del
Presidente, lo vuelve a exhibir
ante la opinión pública como un
hombre frivolo, que, o no tiene
control sobre su familia, o está
rebasado por ella. Ningún presi
dente antes que él había permi
tido la utilización de la revista

¡Hola! como un vehículo de
comunicación política, porque
esto es comunicación política.
La revista de la monarquía y la
aristocracia, de los millonarios y
los pudientes, escogida como el
escaparate de fin de sexenio de
la familia presidencial.
Bien escribió Marshall McLu

han, en 1964, que "el medio
es el mensaje", cuando en su
influyente libro sobre la teoría
de los medios de comunicación,
señaló que no es el contenida,
sino el medio en sí mismo lo
que debía de estudiarse y ana
lizarse, al ser un componente
fundamental de cómo se influye
en una sociedad, en tanto cómo
se proyecta al ser el medio una
extensión de sí mismo. Peña
Nieto no estudió comunicación,
sino derecho, y su equipo de co
municación demostró, a lo largo
del sexenio, una incompetencia
antológica. La portada de ¡Hola!
es, en este sentido, la confirma
ción de lo dicho.
¿Qué no entendió? Que los

asuntos privados de la casa pre
sidencial se tienen que man
tener privados. Que la vida
privada de una persona pública
pierde ese carácter cuando vo
luntariamente la socializa. Sólo
Marta Sahagún hizo pública su
relación con el entonces presi

dente Vicente Fox, que terminó
en matrimonio, rompiendo los
enormes esfuerzos que el resto
de los presidentes, revisados
por décadas, hicieron con sus
familias. Los presidentes luchan
incansablemente por mantener
a sus familias fuera del reflec
tor público como una manera
de protegerlos el caso más re
ciente en México es el de Felipe
Calderón y Margarita Zavala, y
no son promotores de su exposi
ción pública, donde se vuelven
vulnerables. Elogios nunca van
a tener. Peña Nieto lo debió ha
ber sabido, pero nunca lo enten
dió y seguirá sangrando por la
misma herida hasta que termine
su mandato. Bien ganado se lo
tiene.

"Los asuntos

privados de la casa
presidencial se
tienen que mantener
privados"

"¿Cuánto le ha
costado a EPN
permitir que su
familia actúe como
una monarquía?"
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El Censo de Morena
Ha comenzado a hacer

ruido el anuncio de que,
desde ya, el próximo

gobierno realizará un censo so
bre las necesidades de la pobla
ción: el Censo del Bienestar.
Ya se sabe que la Secretaría de

Desarrollo Social pasará a lla
marse del Bienestar. Lo que no se
sabe es por qué razón Morena se
ha autoadjudicado la autoridad
y la capacidad para realizar un
censo, qué metodología seguirá
para ello, qué legalidad tendrán
sus productos, de dónde saldrá
el presupuesto para el mismo y
qué uso se podrá dar a esa infor
mación (dicho de otra manera:
qué garantías hay de que ni se
vulnerarán los datos personales
de los censados, ni se utilizará tal
información para fines electora
les), etcétera.
Parte de lo anterior lo seña

laba ayer en el diario Crónica
Saúl Arellano, de México Social:
"Se ha dicho que, en el caso

del primer censo, serían los
subdelegados regionales los
responsables de ir casa por casa
a levantar la información; sin
embargo, por lo que se sabe en
medios de comunicación, habría

264 o 270 de éstos subdelega
dos. El problema es que el país
tiene alrededor de 33 millones
de viviendas habitadas en un te
rritorio de alrededor de 2 millo
nes de kilómetros cuadrados.
"Lo anterior significa que cada

subdelegado tendría que censar
alrededor de 122,222 viviendas;
y eso exigiría que cada subdele
gado invirtiera algo así como 5
mil días (13.5 años) para cum
plir con la tarea encomendada.
"Así las cosas, surgen nume

rosas dudas: ¿quién realmente
diseñarácuestionarios, opera
tivo de campo, procesamiento y
análisis de la información, esos
censos?"
De hecho el censo fue uno de

los primeros anuncios en la lla
mada gira de agradecimiento de
Andrés Manuel López Obrador
iniciada el limes desde Naya
rit, donde dijo: "En unos días
más empieza a llevarse a cabo
un censo en todo Nayarit, un
censo para bienestar. Se va a ir
casa por casa y, así como se va
a iniciar aquí en Nayarit, se va
a iniciar en todo el país, se va ir
seleccionando, se va ir sacando
a todos los beneficiarios de los

programas", dijo el tabasqueño
según nota de Reforma. El co
lega Alberto Aguirre aportó ayer
también un dato relevante para
el tema que estamos tratando,
sobre todo en lo relativo a cómo
funcionarán las superdelegacio
nes estatales: "Cada uno de los
subcoordinadores (o subde
legados) deberá reclutar a 50
colaboradores que, mientras
ocurren las adecuaciones lega
les, cumplirán con un trabajo
voluntario".

Como recuerda Aguirre, esta
estructura estará comandada
por Gabriel García Hernández,
encargado de organización de
Morena y futuro coordinador
general de Programas Integrales
de Desarrollo, para más señas,
jefe de los superdelegados.
El proyecto del censo ha ocu

pado semanas a García Her
nández y está contenido en un
documento llamado Estrategia
para el censo. Según fuentes
consultadas, para el censo el
país será dividido en la retícula
que ya definen las secciones
electorales (sí, electorales) y un
ejército de hasta 20 mil volun
tarios saldrían a encuestar de
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aquí a noviembre (ese grupo de
colaboradores provendrían de
la estructura electoral que ya
armó García Hernández para la
elección pasada).
Con tablets en mano (20 mil)

y un cuestionario propio, pues
desdeñarán el CUIS (Cuestio
nario único de información
socioeconómica, que tiene 95
preguntas y lleva años hacién

dose), Morena pretende "in
novar", pasar por encima del
INEGI y obtener información
que estará anidada ni más ni
menos que en la Presidencia
de la República, que será desde
donde despache García Hernán
dez. Los tres objetivos princi
pales del censo, se dice, son:
establecer sus propios padro
nes correspondientes a adultos

mayores, personas con alguna
discapacidad yjóvenes.
Ya que andan tan entrones,

ojalá en el Congreso de la Unión
los de Morena y los de la oposi
ción (porque sí hay oposición,
¿verdad?), discutan sobre la le
galidad, y la pertinencia, de este
censo. Y ojalá el INEGI también
diga esta boca, o al menos los
censos, solían ser míos.
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SIGNOS VITALES

¿Corregidores, bajo fuego?
Alberto Aguirre
En los canales de televisión de paga

que transmitieron la función de box
en Las Vegas del pasado 15 de sep

tiembre que tuvo como estelar al peleador
tapatío Saúl, el Canelo, Álvarez pudo ver
se, casi sin cortes comerciales, a una pléya
de de famosos en el ringside. Las cámaras
de HBO enfocaron a Lady Gaga, Will Smith,
LeBron James y Charles Barkley, mientras
que los programas de cotilleo de la televi
sión mexicana dieron cuenta de los famosos

mexicanos, entre ellos, Taime Camil, Pao
la Rojas, Verónica Castro o Prince Royce,
quienes acudieron a la T Mobile Arena.

La pelea del Canelo, además de los con
ciertos de Alejandro Fernández y Luis Miguel,
fue un imán irresistible para empresarios, co 
municadores, artistas y políticos. Muy po
cos, sin embargo, acudieron al festejo después
del triunfo del gladiador que trascendió — en
tre otros por los clips que la ingobernable Ka
te del Castillo compartió con sus seguidores, en
las redes sociales.

Otro video circula profusamente en el que
puede observarse al púgil tapatío, acompaña
do de supareja, a su llegada a la terraza donde
hay festejo doble, por su triunfo y por el Grito
de Independencia. ¡Olé, olé. Campeón. Cam
peón! , corean algunos espontáneos antes de
que comiencen las notas del mariachi.

El Canelo camina lentamente y se encuentra
con el empresario Carlos Slim. Enseguida salu
da afectuosamente a María de los Ángeles Aldir
y después se pierde en un cúmulo y felicitado 
nes en un grupo que departe alegremente en el
que destaca el vocero de Grupo Carso, Arturo
Elias Ayub... ¿y un ministro de la Suprema Cor
te de Justicia de la Nación, integrante de la se
gunda sala?

Hace cinco años, los entonces titulares del
Infonacot, Canek Vázquez Góngora, y del Fon
den, José María Tapia, departían alegremente
en Las Vegas justo cuando los huracanes Ingrid
y Manuel golpeaban las costas del Pacífico. En
desagravio, alegaron entonces que el feriado
por las fiestas patrias había coincidido con su
aniversario de bodas, que no habían trasgredi
do sus horarios de trabajo y que habían sufra

gado esas vacaciones de su bolsa.
Por la capital del entretenimiento, en dis

tintos momentos del sexenio, han desfilado al
tos funcionarios de la administración públi 
ca peñista. Y también, legisladores de todos los
signos partidistas. En el pasado, incluso, cola
boradores cercanos al presidente electo — léa
se Gustavo Ponce, exsecretario de Finanzas del
GDF fueron vistos y fotografiados en hoteles 
casinos, restaurantes y salones de conciertos.

En la era de la austeridad republicana , tales
desplantes redundarían en un despropósito. El
Congreso de la Unión procedió a un plan de ra
cionalización, que implica la reducción de gas 
tos en ceremonias, viáticosy subsidios, trasla
dando la presión a los organismos autónomos y
al Poder Judicial.

Justo cuando se debate sobre los emo 

lumentos de jueces, magistrados y minis
tros, circulan informes que pondrían en du 
da su probidad moral. El conflicto de interés y
el nepotismo —según estas denuncias anóni
mas  también serían un sello distintivo en el
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Fede

ración, donde está en ciernes una reducción de
la plantilla de empleados de confianza y tem
porales . Los señalamientos involucran a la se 
cretaria general de acuerdos de la Sala Supe 
rior, María Cecilia Sánchez Barreiro.
EFECTOS SECUNDARIOS

SIN PAUSAS. Luego de que los magistrados
de la Sala Superior del TEPJF acordaran por
unanimidad el recuento de los votos para la
elección de gobernador de Puebla, la Secretaría
de Gobernación desplegó un operativo especial
en las oficinas de las autoridades electorales en

los 26 distritos, donde están los paquetes elec
torales que serán trasladados a la capital po
blana en las próximas 48 horas. Y el domingo
23, a las 9 de la mañana, partirá el convoy con
las urnas y las actas emitidas en las 7,174 casi
llas instaladas en la entidad el pasado 1 de ju
lio, rumbo alas instalaciones del TEPJF. Al día
siguiente, los magistrados de la Sala Regional
Ciudad de México, apoyados por los magistra
dos de la Sala Regional Toluca, procederán al
conteo, voto por voto y casilla por casilla, en 60
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mesas instaladas donde podrá haber un repre 
sentante por cada partido político. El proceso
 de acuerdo con especialistas en la materia
tomará entre cinco y siete días.

AVANCES. El debate sobre la sede del nuevo

aeropuerto internacional de la Ciudad de Méxi
co ocurre en distintas pistas. La administración
entrante tiene como voceros a los ingenieros
José María Riobóo, Sergio Rubén Samaniego
y Carlos Alfonso Morán Moguel, aunque estos
dos últimos harán una pausa en su roadmediá
tico para acudir, este mediodía, al AICM pa
ra encabezar la primera reunión de la entrega
recepción. Ayer, por el contrario, tuvo lugar la
quinta junta entre los funcionarios de Banse 
fl y los encargados de recibir lo que se conver
tirá en el nuevo Banco del Bienestar para los
Pobres.

¿REENCUENTROS? Apenas lleva siete me 
ses al frente de la delegación de la Secretaría de

Relaciones Exteriores en Veracruz, pero Lore
na Piñón Rivera nunca ha negado la cruz de su
parroquia: fidelista  fue candidata a la alcaldía
de San Rafael, pero perdió—, más que priista.
Y por lo mismo, sin contactos con el goberna
dor Miguel Ángel Yunes. Activa en las redes so
ciales, la abogada subió —la noche del pasado
miércoles 19 las fotografías deuna visitan
te distinguida: la maestra Elba Esther Gordillo
Morales, quien pasó unos días hospedada en la
casa de un matrimonio amigo, en un exclusivo
fraccionamiento cercano al viejo aeropuerto de
esta capital; en parte para descansar, enparte
para tramitar su pasaporte, pero sobre todo pa
ra encausar a las bases magisteriales en aque 
lia entidad, molestas con el gobernador electo,
Cultláliuac García, quien en el foro de consul
ta sobre la educación —y en presencia del futu 
ro secretario, Esteban Moctezuma arremetió
contra la CNTE.

Fecha: 21/09/2018

Página: 57

Area cm2: 369

2 / 2

Columnas Políticas

Alberto Aguirre, Signos vitales

Alberto Aguirre

Costo: 42,147

Página 27



EL ASALTO
A LA RAZÓN

AUSTERIDAD REPUBLICANA...
0 PALACIEGA

Carlos Marín

Parecía que Andrés Manuel López
Obrador había aceptado mi vieja
sugerencia de no pretender habitar
un fastuoso recinto ceremonial que
alberga varios museos:
"Vamos a rentar una casa cercana al

Palacio Nacional...", anunció en mayo,
y lo celebré por la contradicción de
que un personaje popular, demócrata
y republicano ocupe un inmueble
concebido para reyes y aristócratas.
Benito Juárez vivió y murió en ese

lugar y su némesis, Maximiliano de
Habsburgo, pernoctó con Carlota una
sola vez, porque todo estaba plagado
de chinches.
Construido sobre lo que fueron las

casas de Moctezuma, Palacio Nacio
nal sirvió de residencia a virreyes y
gobernantes hasta 1884.
Hace cuatro meses, el entonces

candidato dijo: "Vamos a vivir como
viven todas las familias de México.
No vamos a vivir con lujos".
Pues siempre no:
"Sí me voy a ir a vivir a Palacio

Nacional, ahí voy a estar", anticipó el
martes en Guadalajara, y ayer en Tijuana
dijo que solo ocupará "una partecita".
Pero eso sí (¿austeridad republi

cana?). la suficiente para "tener un
catre y dónde colgar una hamaca"...
lo cual es pior.
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DIA C®M DIA

La prensa y la bancarrota

HECTOR AGUILAR CAMIN

oincidire con el presidente electo López
Obrador en que la prensa ha hecho
un barullo con su declaración sobre la

"bancarrota" del país.
Le tocó ser el pagano de esa especialidad de

la prensa que se llama declaracionitis, aguda
en México, consistente en volver noticia lo que
dice la gente, más que lo que hace.
López Obrador estaba en una gira y hacía

una cosa interesante: calmar a sus oyentes
respecto de las muchas cosas que le pedían.
Les dijo que cumpliría con las cosas que

había prometido, pero no con todas las que
le demandaban, porque no habría dinero
para tanto.
Le preguntaron entonces si se estaba echando

para atrás. Entró a una explicación larga, diciendo
que no se podía hacer más de lo prometido,

que el país estaba en bancarrota, que desde
hacía 30 años no crecía, que la inseguridad
era un desastre y la desigualdad también.
Usó la palabra "bancarrota" como sinóni

mo de "muy mal", no como una descripción
técnica financiera de la situación que hereda.
La discusión que siguió en la prensa borró

el contexto y concentró las baterías en la
"bancarrota" y el "se echa para atrás".
El Presidente electo trató de restituir el sentido

de sus palabras. No pudo. Saltó entonces a
criticar los mecanismos de la declaracionitis de

la prensa, y dio luego el salto mortal a criticar
a la prensa por haberse mantenido callada y
adulando al poder los últimos 30 años.
Su descripción de los mecanismos de la prensa

de declaraciones es exacta: simplificar una
declaración para hacerla escandalosa y luego

mandar reporteros a buscar "las podridas"
(declaraciones más escandalosas todavía).
Pero su juicio sobre el silencio de la prensa

es simplemente falso. Hay al menos un as
pecto en que la prensa no solo no se dedicó
a alabar al poder, sino a criticarlo, al punto
de pavimentarle el camino de la victoria a
López Obrador.
Ese aspecto fue la corrupción. Según los

datos de María Amparo Casar, en 1996 hubo
solo 502 notas sobre corrupción en los medios.
En 2014, hubo 29 mil 505.
Los medios sembraron en la opinión públi

ca la crítica implacable a la corrupción, que
benefició finalmente a quien pudo quedarse
como candidato dueño de esa causa en 2018:
el propio López Obrador (Excelsior,; 19/10/18:
http://bit.ly/2NpatXd). M
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EN PRIVADO

¿Y si no hubieran
descubierto los tráileres

de la muerte...?
JOAQUIN
LÓPEZDÓRIGA
Ayer le contaba a usted la historia de los

tráileres de la muerte descubiertos en
la zona metropolitana de Guadalajara,

morgues móviles con cientos de cadáveres sin
identificar, que la Fiscalía de Jalisco estacionaba
desde hace dos años en bodegas y terrenos
baldíos.
Este caso clandestino por años, que, le decía,

supera la más perversa de las ficciones, dio un
vuelco cuando vecinos de una bodega en Tla
quepaque, denunciaron el hedor de la caja de
un tráiler estacionado por meses, que luego fue
trasladado, con su mortal carga, a un predio en
Tlajomulco de Zúñiga y que el fiscal de Jalisco,
Raúl Sánchez Jiménez, ayer cesado, dijo que
era algo temporal. Sí, tan temporal como que
ahí llevaban dos años porque no cabían en el
Instituto de Ciencias Forenses del estado, que
tiene espacio para 72 cuerpos.
A estos primeros 172 muertos hay que añadir

los de otra caja con 100 más.
El descubrimiento, que no el hecho, llevó

al gobernador Aristóteles Sandoval a cesar al
director del forense, Luis Octavio Cotero, quien
denunció que la responsabilidad legal era de la
Fiscalía del Estado. Al ver crecer la crisis a intentar
otro control de daños, el gobernador despidió al
mismo fiscal que había querido salvar, Roberto
López. Pero ante la gravedad de los hechos, 273
cadáveres errantes en cajas de tráileres, anunció
la ampliación de las instalaciones del forense
a 300 cadáveres, cuando en la víspera el ex
fiscal dijo que el 30 de noviembre se resolvería
el problema con la terminación del cementerio

forense, del que ya nadie hablo.
Este caso es de los que retratan a un sistema

y debe avergonzar a toda una sociedad por la
incapacidad de sus autoridades, el gobernador
de Jalisco, que de no haberse hecho esto público,
seguirían los cientos de muertos errantes en
cajas de tráileres y él evadiendo y endosando
responsabilidades.
En otro país, Sandoval ya hubiera dejado el

gobierno. Pero aquí todo pasa y no pasa nada.
RETALES
1. HOMICIDIOS. En Jalisco, el número de homi
cidios dolosos se ha disparado de 214 en 2012
a mil 342 en 2017 y de enero ajulio de este año
van mil 37. En los seis años de Sandoval, ajulio
pasado, suman 6 mil 661 homicidios dolosos.
Así que 300 gavetas más en el forense sirven
de nada, salida fácil y mala;
2. VOTO X VOTO. Pues el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación falló que en las
elecciones para gobernador de Puebla se recuente
voto por voto y casilla por casilla, lo que iniciará
el lunes en sus instalaciones de Coyoacán, ante
12 magistrados y dos representantes de cada
partido. Se espera que terminen el viernes; y
3. TIEMPO. Ayer en el Senado, Morena aprobó
recortar de 10 a 5 minutos las intervenciones en
tribuna y las bancadas del PRI y del PAN aban
donaron la sesión denunciando un atentado a
la libertad de expresión. Yo digo que se dice lo
mismo, y mejor, en 5 que en 10 minutos. Pero la
tribuna es la tribuna. Y la mayoría, también. M

Nos vemos el martes, pero en privado

Fecha: 21/09/2018

Página: 3

Area cm2: 185

1 / 1

Columnas Políticas

Joaquín LópezDóriga En privado

Joaquín LópezDóriga

Costo: 24,728

Página 30



TRASCENDIO
:Que quien no cabe de gusto es
el gobernador del Estado de México,
Alfredo del Mazo, pues apenas el 15 de
septiembre recibió al presidente electo,
Andrés Manuel López Obrador, para
conmemorar la Independencia, y mañana
será anfitrión del presidente Enrique
Peña Nieto.

Por primera vez durante su gestión, a
dos meses y medio de concluir, el titular
del Ejecutivo acudirá al Informe de un
gobernador, en este caso no solo su corre
ligionario priista y paisano, sino también
pariente lejano.

:Que el líder de Morena en el Senado,
Ricardo Monreal, ordenó una auditoría
para conocer el paradero de 50 millones
de pesos que el año pasado los legislado
res, encabezados por Ernesto Cordero, se
comprometieron a juntar para ayudar a los
damnificados de los sismos.

Sin embargo, nadie ha explicado al more
nista que ese fondo nunca se constituyó y
solo juntaron 7 millones de pesos de dona
tivos por parte de los 128 senadores.

:Que los diputados de Morena, del
PRD y hasta del PAN celebraron de pie y
con aplausos la aprobación del decreto
para inscribir con letras de oro la leyenda
"Al Movimiento Estudiantil de 1968" en el

Muro de Honor de San Lázaro, e incluso
la mayoría lopezobradorista, liderada por

Mario Delgado, coreo la consigna "¡dooos
de octubre, nooo se olvida!".

Aunque la bancada priista de René Juárez
votó a favor de la propuesta, ninguno de
sus integrantes hizo uso de la palabra para
referirse al tema y mucho menos participó
en el festejo al finalizar la votación.

:Que la aplanadora de Morena está
incurriendo en excesos y puede impactar
incluso al Presidente electo, sin deberla ni
temerla, pues echó a andar una iniciativa
congelada de Pablo Gómez sobre auste
ridad en salarios, la subió sin cambios al
pleno y, sorpresa, tiene grandes huecos
jurídicos que seguro acabará la Corte
desechando con el costo político para los
ministros, por cierto muy molestos con
esta iniciativa.

Otra iniciativa es la que propuso Martí
Batres sobre la concesión de los sistemas
del agua cuando quedan desprotegidos
los derechos de las personas del campo
en las zonas agrícolas, en la que tampoco
están cuidando el aspecto jurídico y de
aplicación.

:Que otro lío en el que están las ban
cadas del PRI en San Lázaro y el Senado
es el tema de la "legalización" de los autos
chocolate, pues ya comenzaron a salir
las quejas de grupos afectados, como
las armadoras de vehículos, que están
sufriendo bajas en ventas en los últimos
seis meses.

Fecha: 21/09/2018

Página: 2

Area cm2: 196

1 / 1

Columnas Políticas

Trascendió

Redacción

Costo: 23,912

Página 31



ASTILLERO
Tráileres Calderón // Fraude electoral

y "guerra" // Mordazas y mayorías //
Palacio: catre y hamaca
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ
  OCEANOS DESPUÉS, Andrés

Manuel López Obrador reiteró
la condena histórica a Felipe Cal
derón Hinojosa: llegado al poder
en 2006 mediante un fraude elec

toral (apenas una diferencia oficial de medio
punto porcentual), buscó "legitimidad" por la
vía de la "guerra contra el narcotráfico", lo cual
abrió la puerta a la violencia creciente y salvaje
que se ha vivido en México.

PEGARLE "A LO tonto un garrotazo al avis
pero" del crimen organizado generó una gran
violencia, dijo el tabasqueño al referirse al caso
de los tráileres cargados con cadáveres que
han sido descubiertos en Jalisco. Aun en su
etapa de "amor y paz", tan llena de altibajos,
AMLO ha recordado la grave responsabilidad
del (todavía) panista michoacano en la des
composición profunda del país.

HABRÁ DE VERSE si, a partir de la toma
del poder presidencial, López Obrador logra
dar un giro positivo y suficientemente amplio
al problema heredado. Por lo pronto, ha ido
modificando sus posturas originales respecto
de la participación de las fuerzas armadas en
esa misma guerra, iniciada por Calderón, con
tinuada por Enrique Peña Nieto y, por lo que
se ha anunciado hasta ahora (en una maraña
de declaraciones y posturas entre distintos
declarantes del obradorismo, incluyendo al
jefe máximo), reiterada, así fuera con mejores
o distintas intenciones.

DEL RECHAZO A la presencia de soldados y
marinos en las calles, y el señalamiento de las
violaciones a los derechos humanos que esa
presencia conlleva, López Obrador ha pasado
a aceptar su inevitabilidad a corto y mediano
plazos, con diagnósticos de fallas policiacas y

urgencias de orden que en lo básico coinciden
con los planteamientos de Calderón y Peña
Nieto, aunque ahora se esboce la tesis de ayu
das económicas, desarrollo social y amnistías
jurídicas que resten base social al imparable
dominio práctico del crimen organizado.

EL ABRUMADOR DOMINIO aritmético de

Morena en las cámaras legislativas propició
ayer que en el Senado se tomara la decisión
unilateral de recortar el tiempo disponible pa
ra que los senadores presenten iniciativas (de
10 minutos, dispondrán ahora de cinco) y fijen
posicionamientos (de dos minutos, a uno).

NADA PERDERÁ LA nación, en términos de
reloj, con ese ahorro, pues las "discusiones"
y alocuciones en las cámaras han estado pre
destinadas al sordo imperio de las mayorías
en turno. Más ahora, cuando los números de
Morena y sus aliados les dan para hacer vir
tualmente lo que deseen. Bien podrían reducir
se las sesiones, en términos extremadamente
pragmáticos, ameras confirmaciones, casi
instantáneas, de que la mayoría de los votos
habrán de aprobar determinados proyectos,
digan lo que digan y hagan lo que hagan los
opositores.

"BIENVENIDOS A LA oposición", dijo con
humor negro Ricardo Monreal, presidente de
la Junta de Coordinación Política del Senado,
ante las protestas de las nuevas minorías, so
bre todo del PRI y el PAN, que aprovecharon la
ocasión para montar un espectáculo de disen
so, con tiras de papel cubriendo las bocas de
quienes afirmaron, con exageración propia
de la farándula política practicada en esencia
por todos los partidos, ser víctimas de una ley
mordaza.
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LA DECISIÓN, ANUNCIADA por Martí
Batres, presidente de la mesa directiva del Se
nado, hace temer a la menguada oposición sin
brújula que similares imposiciones unilaterales
degraden el ejercicio legislativo. No sería sano,
para las pretensiones de apariencias "demo
cráticas" en el Poder Legislativo, el aplasta
miento de los opositores por la vía numérica,
aunque esa exclusión ha sido históricamente
practicada por los partidos que ahora se que
jan clamorosamente de la situación a la que las
urnas les redujo.

LÓPEZ OBRADOR HA anunciado que dor
mirá en Palacio Nacional en un espacio reduci
do, pues solamente necesita acomodar su catre
y una hamaca. Tal austeridad inmobiliaria
iniciará después de que su hijo menor termine
la primaria y puedan cambiar de domicilio.
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El viaje de las boletas
La decisión del Tribunal Electoral de ordenar un re

cuento voto por voto en la elección para gobernador de
Puebla cimbró a la clase política.
Hubo reacciones de todo tipo, incluso de incredulidad
de que el recuento elimine las dudas.
Por lo pronto, el Tribunal dio a conocer la ruta que se
guirán las boletas que ahora se encuentran en una bo
dega de Puebla.
La bodega se abrirá el domingo 23 de septiembre a las
nueve de la mañana. Ni antes ni después.
Fuerzas federales escoltarán el cargamento desde
Puebla a la Ciudad de México. El recuento se hará

aquí, en las instalaciones del Tribunal en la delega
ción Coyoacán.
El Tribunal contará con el apoyo de la Policía para
desalojar a quienes incurran en actos de indisciplina,
Son más de 7 mil casillas. Se piensa realizar el conteo
en una sesión continua.

La sesión de las bienvenidas
Los números son fríos y duros. Los números tienen
filo. Si no se manejan con cuidado te cortan.
Ahí está el caso de los números en el Congreso.
La mayoría de Morena es tan apabullante que a todos
les está costando trabajo manejarla, comenzando por
los integrantes de la mayoría.
En un intento por poner las cosas en su lugar y que
todo mundo sepa a qué atenerse, Ricardo Monreal
dijo a los senadores del PAN y del PRI: "Bienveni
dos a la oposición", un eufemismo para decir, como
le dijo el subcomandante Marcos a Zedillo: "Bien
venidos a la pesadilla".
Y es que los legisladores de esos partidos no se hallan
en la chiquillada y los de Morena andan desatados con

la mayoría.

La hamaca y las madrugadas
El Presidente Electo no resistió la tentación y se que
dará a vivir en Palacio Nacional, mientras que Los Pi
nos, hasta hoy residencia de los presidentes, se convier
te en un museo.

Palacio Nacional comenzó a ser construido un año des

pués de la caída de Tenochtitlán, justo encima de lo que
fue la casa de Moctezuma.

Digamos que tiene historia y por eso es, en gran par
te, es un museo.
No se crea que el nuevo presidente le hará muchos
cambios. Sólo necesita espacio para un catre y dón
de colgar su hamaca.
Si le duele la espalda puede irse a recostar a la cama
que fue de Benito Juárez y Margarita Maza que toda
vía anda por ahí.
Hay que verle el lado bueno, viviendo en Palacio,
López Obrador nunca llegará tarde a las juntas de se
guridad de las 6:30 de la mañana

Incentivar la filantropía
La falta de transparencia es un escollo para la filan
tropía.
Gente que quiere y tiene con qué ayudar suele abste
nerse, pues nunca se sabe bien a bien dónde terminan
los recursos.

Por eso la oferta de transparencia plena de Clau
dia Sheinbaum, puede detonar ayuda de la iniciati
va privada en las tareas de reconstrucción que an
dan muy atrasadas.
La Jefa de Gobierno electa reveló que la Fundación
Slim y la Fundación Proviváh ya colaboran con un es
quema novedoso: adoptando pueblos afectados por los
sismos en los rumbos de Xochimilco e Iztapalapa.
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arriba

Marisol Sghulz
La directora de

^^ la FIL de Gua
dalajara, Marisol Scluilz
Manaut, anunció ayer la
participación de auto
res de hasta once paí
ses europeos en el Fes
tival de las Letras Euro
peas. La FIL de nuestro
países ya sin duda el
mayor de los encuen
tros de escritores, edi
tores y lectores del
mundo (modestia apar
te) ya que en otros ca
sos se limita a sólo uno
de estos sectores. La
afluencia de escritores
europeos es un verda
dero lujo. Otro 10 para
la FIL y su directora.

abíyo

Martí Batres
i El presidente

del Senado y la
bancada de Morena
aprobaron un acuerdo
que limita el tiempo en
la participación de los
senadores para la pre
sentación de iniciati
vas y las intervencio
nes desde los escaños
para formular pregun
tas al oradoren tribu
na. Martí ha ejecutado
algo que podíamos lla
mar "el discreto encan
to de ser mayoría": una
suerte de venganza
por lo que alguna vez
le hicieron a los hoy
morenistas y que hoy
quieren probar.
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EL CRISTA LAZO

Licenciado Job, su vuelo esta demorado
De sobra conocemos las penas y agobios a los cuales

el gran Dios sometió a Job. Los límites de su pacien
cia fueron infinitos y ejemplares, prueba del inmen
so amor obediente a su creador, pero si el licenciado

Job hubiera nacido en nuestros días, las pruebas divinas de su
atemperada conducta habrían incluido, seguramente, la firma
menos placentera de perder el tiempo: esperar en un aeropuer
to porque el vuelo se ha demorado horas y horas.
No importa si la pérdida de tiempo se debe a un cierre fugaz
del aeropuerto de destino, como ocurrió hace poco en la Ciu
dad de México, azotada por un tormentón de aquellos. Una
hora de clausura se traduce en cinco de espera porque no se
aguarda solo: los usuarios de otras terminales aéreas van for
mando un número considerable de vuelos demorados, por lo
cual la saturación se convierte en un atasco mayúsculo.
Uno puede, en ese caso, sacar el libro de la buena conducta y
ponerse a leer las páginas del hastío; pero cuatro o cinco ho
ras desperdiciadas en calentar el asiento de una rústica cafete
ría en Huatulco, no son ganancia para nadie.
Todos sabemos el percance sufrido por el presidente elec
to, don Andrés Manuel, quien ha hecho de su aversión a los
vuelos oficiales en aviones operados por el agónico Estado
Mayor Presidencial, una de las banderas de su austera dig
nidad republicana.
Si no es muy práctico, sí es muy llamativo en el discurso con
el cual cosechó millones de seguidores y de votos (devotos).
Durante la campaña alguien, recuerdo, le preguntó por es
ta costumbre (algunos la llamarán manía) de usar nada más
aviones comerciales en clase turista; o sea, clase incómoda
y cómo combinaría eso con los compromisos, por ejemplo,
en las Naciones Unidas.

—¿Ysi el vuelo se cancela o llega tarde?
—Pues les digo que no llegué —fue su sencilla respuesta.
Esa actitud de extrema serenidad es de seguro lo mejor para
evitarse percances cardiacos. Un poco de resignación y una
dosis correcta de "Amlodipino" y no hay percance de pun
tualidad suficiente para perturbar la tranquilidad del futuro
jefe del Estado nacional.
Este es un texto apócrifo de seguro, pero vale la pena aña
dirlo a las calamidades de Job, de cuyo relato me he privado
en las líneas anteriores:

"Tus hijos y tus hijas estaban comiendo y bebiendo vino en
casa de su hermano el primogénito;(19) y un gran viento vino
del lado del desierto y azotó las cuatro esquinas de la casa, la
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cual cayo sobre los jóvenes, y murieron; y solamente escape
yo para darte la noticia.
"(20) Entonces Job se levantó, y rasgó su manto, y rasuró su
cabeza, y se postró en tierra y adoró, (21) y dijo:
"Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré allá.
Jehová dio, y Jehová quitó; sea el nombre de Jehová bendito.
¿Pero estás seguro que el vuelo sale a tiempo?"
SENADO

Nadie lo dice abiertamente pero cada día se nota más el pleito
de Martí Batres, presidente de la Mesa Directiva del Senado
contra el líder de Morena y presidente de la Junta de Coordi
nación Política, Ricardo Monreal, coordinador además de la
aplanadora morenista en el Senado, muy por encima de Batres.
Y ésa es la razón del pleito: Martí pugnó hasta el fin por esa
posición y no por su actual cargo administrativo en la Mesa
Directiva, el cual es de corto plazo.
Primero fue el caso de la votación equivocada en cuanto a la
licencia del gobernador de Chiapas, el senador Manuel Ve
lasco, el hombre bifronte de la grilla mexicana para cuya sa
tisfacción fue necesario colocar en posición ridicula (decúbi
to prono supino) al Senado.
Martí ya sabía cómo eran las cosas y se quiso pasar de listo.
Jugó a las contras, dijo un viejo habitante del Senado.
Después, vino aquel célebre tuit en el cual el Senado se con
vierte en un escenario de propaganda para Morena, a lo cual
Martí Batres, diligente y formal, como si de veras creyera sus
palabras emocionadas y republicanas, respondió con toda en
tereza: se ha faltado a la institucionalidad.

El mensaje marras decía:
"A 208 años de la Independencia de México, el @senadomexi
cano adquiere plena legitimidad rumbo a la #CuartaTransfor
mación de la República. Vamos a lograr el resurgimiento de
la grandeza de nuestra patria."
Batres ofreció una explicación y en seguimiento de las viejas
costumbres, le echó la culpa a un área fuera de su control: Co
municación Social.

Todo mundo sabe quién ocupa esa jefatura y por qué.
Abelardo Martín es una pieza de Ricardo Monreal en todo
ese ajedrez.
Por eso suena extraño el mensaje de Batres:
"Este tuit ha causado molestia. Y con justa razón. No es ins
titucional. No fue ordenado por la Mesa Directiva del Se
nado. Hoy instruiremos al área de Comunicación Social a
realizar una labor institucional en la comunicación ofi

cial del Senado, https://twitter.com/senadomexicano/sta
tus/1041445091716390912"

Si no fue ordenado por la Mesa Directiva, ¿entonces por
quién? Sólo queda la Jucopo.
Y ya se sabe, en Madrid, no son iguales Martín y Martí.

Fecha: 21/09/2018

Página: 39

Area cm2: 350

2 / 2

Columnas Políticas

Rafael Cardona; El Cristalazo

Rafael Cardona

Costo: 37,145

Página 37



LIC. ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR:

+Si el emperador me
quiere, que me pague

Wolfgang A. Mozart

CIUDAD DE MÉXICO. ¿Por qué
Mozart demandaba al empera
dor que le pagara?
Primero, porque todo aquel que

trabaja debe recibir un sueldo.
Segundo, porque debe mantenerse él y
mantener a su familia.

Tercero, porque tiene derecho a ahorrar o
a intentar ser rico...

Cuando menos estos justificantes.
Pero también los contratantes tienen

derechos por lo que pagan:
Primero, cumplir los horarios que las
leyes laborales establecen.
Segundo, cumplir con el promedio de
trabajo a realizar en cada jornada.
Tercero, respetar determinado
comportamiento dentro del lugar de
trabajo.
Cuando menos, también...
O cuando se acepta cumplir con todo lo
que establece un contrato específico de
trabajo.
Usted dijo anteayer a los maestros que
si ellos cumplen con sus cinco días de

trabajo semanal, usted tumba la reforma
educativa actual.

Pues qué regalo les va a hacer, don
Andrés Manuel, a nuestros mentores con
que solo se apersonen en el salón y hagan
como que enseñan... Una definición
aceptable de maestro o maestra es que
se trata de "la persona que ha estudiado
magisterio y se encarga de enseñar a los
alumnos y alumnas, ya sean de infantil,
primaria o secundaria, entre otros; en
escuelas, colegios o universidades.
Algunos maestros pueden estar
destinados en institutos de educación

secundaria, en programas de garantía
social, educación compensatoria y apoyo
a alumnos con necesidades educativas

especiales, así como en centros de
educación para personas adultas".
Pero la educación —o instrucción
escolar— es una actividad en constante

e irrefrenable evolución, ya que el saber
no se detiene y existe la necesidad de
que los maestros se encuentren siempre
dispuestos a seguir siendo discípulos
para ir agregando más y más saber al
que aprendieron durante su paso por las
escuelas normales. Sin límite alguno.
Permanentemente dispuestos a tomar
cursos, asistir a seminarios y a toda
clase de actividades que les signifique
incrementar la calidad de la enseñanza

que imparten y que fue, jüsta y pre
cisamente, lo que se pretendió en la
última reforma educativa como en todas

las que la historia magisterial del país
registra. No se intentó molestar a ningún
maestro, sino establecer una estrategia
de actualización constante y obligatoria,
sí, porque la necesidad de mejorar la
tarea educativa así lo demanda. Como

los médicos no dejan de estudiar, ni los
ingenieros, arquitectos, contadores ni
cualesquiera otros profesionales, porque
el saber está en constante crecimiento

y ningún gobierno que se considere tal,
puede ni debe desentenderse de que
igual suceda con los profesionales de la
educación. La batalla contra la última

reforma educativa nada abona y, en
cambio, puede restringir las obligaciones
que los maestros, sin distingo alguno,
deben cumplir para actualizarse
periódicamente en beneficio de todas
y cada una de las nuevas generaciones
de ciudadanos mexicanos, si de verdad
queremos un país capaz, culto y
triunfador.

Le ruego, presidente electo, que su
gobierno cultive la responsabilidad y la
capacitación de todos los mexicanos, para
que todos respondamos a las demandas
que nuestro país nos plantee.
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ASI LO DICE
LA MONT

Jalisco y Puebla
FEDERICO LA MONT

A prisión 20: Ante la CAREINTRA el gobernador na
ranja. Enrique Alfaro ofreció llevar a 20 funcionarios
del estado a prisión por actos de corrupción y liberar
el conflicto entre ejidatarios de El Zapote y Grupo
Aéreo del Pacífico. Probablemente en esa lista se

encuentra un Fiscal que al ingresar a FU será trans
ferido a una corte de Illinois donde será requerido
por sus vínculos con Raúl Flores El Tío detenido en
/apopan luego que el Centro de Inteligencia de El
Paso (FP1C) concluyera un informe de sus vínculos
con el C.JNG y Pacífico.

Origen: El sexenio de Aristóteles Sandoval inició
con la ejecución de su secretario de Turismo. lesús
Gallegos Álvarez. urdida por el CTNG y considerado
como un proveedor de recursos para campañas de
candidatos a los gobiernos de Jalisco, Michoacán y
Colima. En el reportaje "El Triángulo del lavado" de
Reporte Indigo se conoció que un familiar del extin
to funcionario y apoderado judicial del inmueble Vi
lla Verona que cuenta según el EPIC con acciones de
un excandidato a gobernador de la región Occidente
la costeó con capital de Juan José Esparragoza "El
Azul" del Cártel de Sinaloa.

Alian/a DDR: El ¡ ubierno Naranja con tinte alfa
rista contará con un aliado en la Cámara Alta, Dante
Delgado en cuya administración Veracruz 1988
1992 contó un margen
de seguridad y cerró el
paso a la delincuencia
organizada lo cual no
sucedió con sus suce

sores a partir del asen
tamiento del sicario Al

bino Quintero Meraz.
Será un adecuado vín
culo ante las secreta

rías de Defensa y Mari
na y para muestra su
cercanía con el General

DEM, Roberto Badillo Martínez.
Prioridad: Para el alfarismo, recuperar la seguri

dad en los nueve ayuntamientos del área metropoli
tana de Guadalajara será necesario incorporar a mi
litares, no civiles, en los cargos estratégicos de su
gobierno que inicia el 1 de diciembre. Al igual que
AMLO el gobierno naranja cuenta con mayoría en el
congreso local cuyos representantes tienen ascen
dencia con la UdG que contribuirá a una refunda
ción, sin espacio para el autogobierno impuesto
por el CJNG, desde CdMx, Carlos Lomelí Bolaflos
y los trailers saturados de cadáveres con los que
concluirá AS.

¿Quién Puebla?: La SS del TEPJF determinó tres
irregularidades que genera dudas suficientes para
ordenar un recuento que favorecerá a Martha Erika
Alonso quien el 1 de julio obtuvo 02 mil 36 votos más
que su similar de la coalición Juntos Haremos Histo
ria, Miguel Barbosa.

Senado Morena: El de Nayarit es Miguel Angel
Navarro quien el 1 de julio obtuvo más votos que el
gobernador Alejandro Echeverría, lo cual le permiti
rá postularse en cuatro años por el Palacio de Go
bierno de Tepic. Se le considera candidato para en
cabezar la Comisión de Seguridad Social.
El sexenio de Aristó
teles Sandoval inició

con la ejecución de
su secretario de Tu

rismo, Jesús Gallegos
Álvarez, urdida por el
CING
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NUEVA"BANCA
DEL SUBDESARROLLO"

LUIS
SOTO

Concentrará en un solo mondo a lo
Financiera Nacional de Desarrollo Rural,
a Fira, Agroasemex, Focir y Firco

esde el arranque de su administración,
D Andrés Manuel López Obrador realizará

una cirugía mayor a la llamada "banca
del subdesarrollo" que consistirá en
fusionar, cambiar y hasta desaparecer a
varios bancos de fomento del gobierno
federal que a lo largo de su historia no

han servido para nada, perdón, perdón, sí han servido,
pero como deshuesadero de políticos y premios para los
amigos del secretario de Hacienda en turno.

Empezará por concentrar en un solo mando a la Finan
ciera Nacional de Desarrollo Rural, a los Fidecomisos
Relaciones con la Agricultura (Fira), Agroasemex, Focir
y Firco, todas ellas dedicadas a financiar, es un decir, al
sector agropecuario. De entrada, no se pueden fusionar
a las cinco en una sola, porque hay que hacer cambios
a las leyes orgánicas de cada una, por lo que habrá un
stíper director a quien los titulares de esos organismos
reportarán. El elegido por López Obrador para la cirugía
mayor es Javier Delgado, ex director general adjunto de
Firayex director de Focir, quien tiene amplia experiencia
en el sector agropecuario.
Cuando se haga la megafusión del gobierno, habría

que sacar a Fira del Banxico,
donde actualmente está consti
tuida. Delgado tendrá mucha in
fluencia para designar al direc
tor, aprovechando que Rafael
Gamboa se jubilará. Lo que se
pretende con esta acción, dicen
los que saben, es que exista una
sola ventanilla para el sector

agropecuario. Otros bancos de fomento del gobierno,

fondos y fideicomisos también serán fusionados. Por
ejemplo, Bancomext, Fonatur y ProMéxico podrían ser
absorbidos por Nacional Financiera; de hecho, la semana
pasada se anunció que Nafinsa y Bancomext volverían a
operar como antes: juntitos. Banobras podría engullirse
a la Sociedad Hipotecaria Federal. Por otro lado, Bansefi,
que, actualmente dirige ricitos de oro, se convertiría en
el Banco para el Bienestar Social de la familia.

En su libro México 2018: En busca del tiempo perdido,
Francisco Suárez Dávila, señala que un tema prioritario
de la Cuarta Transformación es contar con una auténtica

banca de fomento, y no la "banca del subdesarrollo".
Dicho cambio significa dejar de ser garante o segundo piso
al servicio de la banca comercial, agrega. Una banca que
se encargue de diseñar políticas y programas sectoriales,
sustentados en proyectos detonadores de crecimiento y
ejecutores. Instituciones que desarrollen toda la gama de
operaciones: créditos de primer y segundo piso; capital de
riesgo, asistencia técnica, subsidios transparentes. Tener
fuentes de captación de recursos propios a tasas similares
al Gobierno Federal, documenta Suárez Dávila y remata:
La "banca del subdesarrollo" otorga un ridículo nivel de
crédito, de 3% del PIB. En los años sesenta, Nacional Fi
nanciera prestaba, sólita, el 7.

AGENDA PREVIA
Ahora sí que cil ministro de la SCJN, Alberto Pérez

Dayan, lo agarraron con las cartas en Las Vegas, dán
dose la gran uida el 15 de septiembre. Y se quejan de
Gustavo Ponce, Carlos Romero Deschamps y otros.

HABRA QUE
SACAR A FIRA

DEL BANCO
DE MÉXICO
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EL DISFRAZ DE
LA VIVIENDA SOCIAL
El sexenio que esto a punto de acabar, se
distinguió por la cadena de corrupción en
torno al boom inmobiliario

as constructoras encontraron en el Insti
Ltuto de Vivienda de la Ciudad de México

(Invi) un aliado para brincarse las normas
de edificación, hacen pasar sus inmuebles
como populares cuando no lo son. El in

 U mueble de Febo 17, en la colonia Crédito
Constructor es un ejemplo documentado

por los vecinos.
La inmobiliaria Febo Realidad, S.A. de C.V., ofrece de

partamentos de 84.55 metros cuadrados con dos estacio
namientos por 3 millones 854 mil pesos, aunque hace sus
trámites ante las autoridades capitalinas como vivienda
de interés social.

"El visto bueno queda condicionado a que al presentar el
Aviso de Realización de Obra que no Requiere Manifesta
ción de Construcción, ni Licencia de Construcción Especial
(Artículo 62 fracción I del Reglamento de Construcciones
para el Distrito Federal) deberá incluir el documento que
acredite la legal propiedad inmueble a favor del Instituto
de Vivienda del Distrito Federal, documento sin el cual
no podrá presentar el aviso de realización de obra antes
referido", señala el oficio que les giró el arquitecto Félix
Villaseñor, Director general de Administración Urbana
de la Secretaría de Desarrollo
Urbano y Vivienda.
Los vecinos de la zona al

darse cuenta de las irregula
ridades han emprendido va
rias acciones legales, una de
ellas fue promover un amparo

para detener la obra por estas
irregularidades, un juez se los
otorgo, pero ese no ha sido impedimento para parar a la
constructora que sigue levantando pisos.

En el mes de mayo en Febo 17 se cayó una barda, los
ciudadanos solicitaron a la delegación Benito Juárez copia
del oficio DGPDPCg/SPC/0424/2018 donde se solicita al
responsable de obra el programa de mitigación de riesgos
y el programa de protección civil; el expediente de esa
construcción y ambos programas. La respuesta fue por
demás absurda.

"Otorgar dicha información podría poner en riesgo
la vida o seguridad de las personas y sus bienes por el
tratamiento que alguna persona le pudiera dar a esa infor
mación que se considera reservada", nada tiene que ver
la respuesta con la solicitud, pero de esa manera cumplen
las autoridades de Benito Juárez, con sus obligaciones en
materia de transparencia.

No es raro que en Benito Juárez se proteja a las construc
toras, porque el grupo de panistas que ha gobernado esa
delegación como Jorge Romero y Christian Von Roehrich,
han tenido una extraordinaria relación con las empresas
inmobiliarias en perjuicio de la población.
Este caso de Febo 17 permite documentar la relación

qué han establecido las empresas inmobiliarias con las
autoridades capitalinas en todos los niveles y no se trata
de un caso aislado, sino una práctica y forma de operar.
El sexenio que inició Miguel Ángel Mancera y está a

punto de acabar se distinguió por la cadena de corrupción
en torno al boom inmobiliario. Lo importante es que hay

una población activa interesada en detener estos abusos
y quitarles el disfraz.
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Gracias, pero no
Con mesura, pero con firmeza, la Rectoría de la UNAM
rechazó la oferta del jefe de Gobierno, José Ramón
Amieva, sobre crear una policía especial para Ciudad
Universitaria. Al enterarse de esa propuesta, nos
dicen, la comunidad universitaria tomó como una
ingenuidad aquello de pensar en que agentes patrullen
sus campus. Así que la respuesta es "no, gracias".

Ebrard teje alianzas
Nos cuentan que Marcelo Ebrard, a nombre del
Presidente electo, está armando un plan que dará
mucho de qué hablar. Se trata de una alianza con todos
los gobernadores de la frontera norte, que sirva para
responder a demandas internas, como la migración.
Pero también para ir presentando un rostro renovado
al gobierno estadounidense.

Águila Azteca, a Beata
Merecido reconocimiento recibió la ex embajadora
de Polonia en México, Beata Wojna. El gobierno de
Enrique Peña fe entregó la Condecoración de la Orden
Mexicana del Águila Azteca, en grado de Banda e
Insignia. Nada más justo para la también colaboradora
de El Heraldo de México, quien ha elegido a nuestro
país como su hogar.
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Tatiana estrena cargo
Finalmente, Tatiana Clouthier aceptó la
vicecoordinación de la fracción parlamentaria de
Morena en San Lázaro. La ex panista había estado
deshojando la margarita pero, al fin, dijo sí a la
oferta. Y es que ya no se puede dar el lujo de seguir
despreciando cargos, como hizo con la subsecretaría
en la Secretaría de Gobernación.

Elba, usuaria VIP
Como reina trataron a la maestra Elba Esther Cordillo

en la delegación de la Cancillería en Xalapa, Veracruz,
donde acudió a renovar su pasaporte. Lorena Piñón,
delegada de la SRE en esa sede, hasta le agradeció
haber elegido su oficina para realizar su trámite.
"Gracias, maestra, por sus consejos; un honor haberla
recibido hoy en nuestra delegación", fe dijo.
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A LA CAZA
DEL DESPILFARRO
MARTHA
ANAYA

Los equipos de transición de AMLO
no hallan dónde hacer recortes de la
alta burocracia

 ii n los equipos de transición del próxi
mo gobierno andan con el Jesús en

E la boca.
Por un lado, están viendo compli

cadísimo aplicar la cuota de recortes
II que se fijaron para la "burocracia do

rada"  30% al menos para cumplir
con los ahorros que requiere Andrés Manuel López
Obrador para aplicar a otros programas.
Y por el otro, no han encontrado los cofres del

tesoro, ni las partidas secretas que esperaban hallar
en la gran cueva del Servicio Público.
¡Con decirles que hasta han buscado la partida

de los moches hasta por debajo del tapete y no la
encuentran!

(Alguien tendrá que explicarles cómo operaba esa
historia, porque partida de moches no hay tal cual).
A medida que los funcionarios actuales les van

explicando a sus contrapartes cómo funcionan sus
dependencias y el personal con el que realizan las
funciones más importantes que les corresponden,
sus relevos guardan silencio.
No es lo que esperaban.
La realidad que les presentan dista mucho de las

historias que les contaron, o que se contaron... Al
menos, no está ahí.

Porque resulta que ese 30% que quieren reducir del
personal de confianza en las distintas secretarías, es
precisamente el que mejor laboray el más calificado

en sus funciones.

Es ese grupo de la alta burocracia
les indican, los que "jalan" al resto
de trabajadores, a los sindicalizados.
Los funcionarios que están por asu

mir el 1° de diciembre próximo escu
chan con escepticismo.
No saben si creer o no.

No saben si jugarse el albur de des
pedir a rajatabla a todo el personal de
confianza y, en una de ésas, tampoco
saber ni siquiera cómo echar a andar su secretaría
de Estado.

¿Se van a deshacer de gente a la que ha llevado
preparar más de 10 o 15 años para ejercer las fun
ciones que hoy realizan?
Están en un embrollo.

Las ganas de significarse en la llamada "austeridad
republicana" los está llevando acometer errores co
mienzan a notarse que, aplicados ya por todo lo alto
en el gobierno, pueden resultar contraproducentes.
Si no es que desastrosos.
Veamos un caso sencillo para ilustrar: en el Se

nado, la bancada de Morena buscó también recortar
plazas (lo cual no está mal per se, sino en el cómo y
dónde) y decidió que el director de Comunicación
Social del Senado fuese a la vez el vocero del Grupo
Parlamentario de Morena.

Hizo de los dos cargos que existían en las anteriores
legislaturas siempre un director para la institución,
el Senado; y otro para cada grupo parlamentario,
uno solo. Los unificó.

Qué ocurrió. Pues lo que tenía que pasar: se les
hizo bolas el engrudo.
Porque una cosa es el Senado como institución,

plural por excelencia; y otra el grupo parlamentario
de Morena (o de cualquier otro partido) y sus propios

Fecha: 21/09/2018

Página: 5

Area cm2: 362

1 / 2

Columnas Políticas

Martha Anaya "Alhajero"

Martha Anaya

Costo: 20,996

Página 45



intereses.

El tuit que subieron a la cuenta de
Twitter del Senado este fin de semana
"A 208 años de la independencia de
México, el Senado mexicano adquiere
plena legitimidad rumbo a la Cuarta
Transformación de la República" es
producto precisamente de una con
tradicción conceptual.
Contradicción a la que se llega en

nombre de la austeridad.
Podrá decirse que el incidente es

"menor".

Quizás, pero es significativo. Y sobre todo, es ad
vertencia sobre lo que pudiera ocurrir con otras
variantes y en otros espacios de mayor riesgo.

En cuanto a los tesoros perdidos, andan fríos...
• • t

GEMAS: Obsequio de Andrés Manuel López
Obrador "Para vivir en Palacio Nacional necesito

nomás una partecita...; sólo un pequeño
espacio para tener un catre y dónde colgar ¡a

hamaca".

LA REALIDAD QUE
LES PRESENTAN

DISTA

MUCHO DE

LAS HISTORIAS

QUE LES
CONTARON
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AMLO VS.
EL PRESIDENTE ELECTO
MANUEL

LÓPEZ SAN
MARTÍN

Uno, Andrés Manuel, el de Ia(s)
campaña(s); el otro, el que ocupará la
Presidencia a partir del 1 de diciembre

1 Presidente electo, Andrés Manuel López
E Obrador, va y viene. Un día pega, al otro,

soba. Un día dice, al otro se desdice. Un
día ataca, al otro apapacha.
Parece que fueran dos personas dis

tintas. Uno, Andrés Manuel, el de la(s)
campaña(s), el otro, el que ocupará la

Presidencia. El primero sigue en la arenga de los mítines,
el otro construye una narrativa de gobierno donde admi
nistra expectativas. Andrés Manuel busca popularidad y
acrecentar su bono de llegada, el Presidente electo pinta
su raya con la discursiva que lo ha definido, para amino
rar reclamos, curarse en salud y regalar a sus electores
culpables si las promesas no se aterrizan a la realidad.
El Presidente electo afirma que será respetuoso de la

crítica, Andrés Manuel ataca a la prensa/í/i' cuando no le
gusta lo que dice. El presidente electo llama a la reconci
liación, Andrés Manuel vuelve una y otra vez a la mafia
del poder o los camajanes del conservadurismo, que es lo
mismo. El Presidente electo asegura que recibirá un país
sin crisis económica, Andrés Manuel señala que estamos
en "bancarrota". El Presidente electo abre una consulta
para definir dónde es mejor construir el Nuevo Aero

puerto, Andrés Manuel habla
de cancelar la obra en Texcoco.
El presidente electo asegura que
respetará la separación de po
deres, Andrés Manuel da línea
a sus legisladores.

El Presidente electo asegura
que combatirá la corrupción,
Andrés Manuel cubre con un
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manto protector a Rosario Robles, acusada de millonarios
desvíos. El Presidente electo se dice decidido a terminar
con pactos en lo oscurito, Andrés Manuel no critica que
su partido selle una inconfesable alianza con el negocio
electoral llamado Partido Verde.

El Presidente electo instruye la realización de una
consulta y foros, para saber qué ocurrirá con la reforma
educativa, Andrés Manuel habla de cancelarla y su partido
en el Congreso da el tiro de gracia a la evaluación docente.

El Presidente electo dice que se revisarán los contratos
de la reforma energética, Andrés Manuel asegura que
dicha reforma es "pura corrupción" y un fracaso.
Al Presidente electo se le puede tachar de hablar a la

ligera, a Andrés Manuel no. El segundo alimenta su base
electoral, un 53% con el que le basta para navegar en el
gobierno. El primero usará al segundo cuando mejor
convenga. AMLO es un gran comunicador. No hay un
político en México que conecte como él. Ha construido con
tenacidad una narrativa que lo llevó a ganar, pero ahora
está amoldando ese discurso al ejercicio de gobierno.

Andrés Manuel sacará al país adelante pese a los males
que le heredan. El presidente electo nos dirá, cuando algo
se atore, por culpa de quién fue. Andrés Manuel seguirá
siendo el héroe que salvará a México. El Presidente electo,
un hombre de carne y hueso que, de vez en vez, chocará
con la realidad o se enredará con sus dichos.

OFF THE RECORD
Con el recuento de uotos ordenado por el TEPJF, el
conflicto postelectoral en Puebla apenas comienza.

UNO DICE UNA

COSA,
EL OTRO DICE

OTRA
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Desde que el 8 de julio pa
sado, cuando el Instituto
Electoral Estatal de Pue

bla entregó constancia de
mayoría a Mar tha Érika Alonso que la
acredita como gobernadora electa de
esa entidad, el hoy Presidente electo,
Andrés Manuel López Obrador, ad
virtió que para él y su Movimiento
Regeneración Nacional, "el goberna
dor electo es Miguel Barbosa", y que
éste buscaría "limpiar la elección has
ta que la gubernatura se le entregue a
nuestro candidato".

Después de que el Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación ordenó el recuento "voto

por voto y casilla por casilla", que fue la proclama
lopezobradorista en las dos elecciones en las que
contendiera por la Presidencia, no es difícil prever
cuál será el resultado de ese recuento,

DE ESTO Y DE AQUELLO

A menos de dos meses y medio de que Andrés Ma
nuel López Obrador rinda protesta ante el Congre
so de la Unión, que preside Porfirio Muñoz Ledo, y
éste le entregue labanda tricolor, no hay duda de que
tanto él como su Movimiento Regeneración Nacio
nal, con mayoría en las Cámaras de Diputados y de
Senadores, irán con todo.
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Es tal la prisa con la que después de su contunden 
te triunfo electoral llegaron quienes serán el titular
del Poder Ejecutivo Federal y sus legisladores, que,
por lo pronto, las bancadas morenistas aprueban las
iniciativas que presentan sobre los ofrecimientos
hechos en campaña electoral por el hoy Presidente
electo y se preparan para darte luz verde a las que
aquél les remitirá a partir del 1 de diciembre.
Por esa premura, en algunas sesiones, tanto en el
recinto de San Lázaro como en el de Paseo de la fe

forma, se les han complicado las cosas; como en el
Senado, el caso de la licencia de Manuel Velasco para
dejar su escaño y regresar a completar su sexenio
como gobernador, ahora sustituto de Chiapas; y en
la Cámara por el protagonismo del petista, experre
dista, Gerardo Fernández Noroña.
Los diputados morenistas aprobaron, sin revisar si
quiera, la Ley Federal de Remuneraciones de Funcio
narios Públicos, presentada hace siete años, para que
ningún funcionario público gane un sueldo mayor al
del Presidente, que será de 108 mil pesos, y que en al
gunas dependencias empezó a provocar la salida de
no pocos, en el caso de los técnicos y más calificados.
En su afán de cumplirle al próximo Presidente lo
que ofreciera, diputados y senadores aplicaron de ii i 
mediato sus propios planes de "austeridad republi
cana" y dieron luz verde a lo que ha propuesto para
acabar con despilfarras y privilegios de sexenios, del
actual y anteriores gobiernos, lo que ciertamente ha
sido bien recibido; aun cuando aquéllos racionaron
no sólo recursos, sino hasta café, agua, galletas y
botanas.
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Rozones
Presume selfie con Putin

Quien aprovechó su estancia en Rusia fue la diputada
de Morena, Gabriela Cuevas, pues ayer subió a sus
redes una foto con el mandatario de ese país, Vladi

mir Putin. La expanista, en su calidad de presidenta de la Unión
Interparlamentaria, viajó a San Petersburgo para participar en
un foro para la mejor inclusión de mujeres en la vida económica
de las naciones.

Señor legislador, eso pasa por no "1er"
Aprovechando el honor que implica subirse a la tribu

na en la Cámara de Diputados, el líder de la bancada
perredista Ricardo Gallardo Cardona, presentó un

punto de acuerdo para solicitar que el salario mínimo se esta
blezca en 176 pesos: "celebramos que tenemos una Cámara de
izquierda, celebramos también que el Presidente electo se haya
"ponido" en su agenda... una agenda...". Y pues, sí, así le fue.

Aguanta dos sesiones
Con la novedad de que el diputado morenista Ramón

Jiménez López, quien fungiera como presidente de la
Mesa de Decanos para tomar protesta a los diputados

de la Primera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México,
se esperó a la segunda sesión ordinaria... ¡para pedir licencia! Su
lugar será tomado por su suplente, Eleazar Rubio Aldarán y
como parte de un ejercicio de transparencia, Jiménez López...
no quiso decir por qué se iba.
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Diputados sin fuero... para los asaltos
ue los diputados federales Irineo Molina e Irma>Q Juan Carlos, ambos de la bancada de Morena, fueron
asaltados en la autopista MéxicoPuebla. Las llantas

del automóvil fueron ponchadas deliberadamente al pasar sobre
una trampa puesta para tales efectos. Cuatro sujetos armados los
atracaron, pero la Policía Federal afortunadamente aprehendió
a dos de los delincuentes cuando intentaban fugarse. Cuestión
de suerte. De diputados.

Rector rechaza policía universitaria
1 rector Enrique Graue ordenó anoche la emisión de>E un comunicado que señala: "la UNAM no puede estar
de acuerdo con la propuesta de conformar una policía

o cuerpo de seguridad armado al interior de sus campus. Agra
dece la iniciativa del Jefe de Gobierno de reforzar la seguridad de
nuestros planteles mediante la vigilancia y el patrullaje exterior
de los mismos. Un cuerpo de seguridad armado, lejos de combatir
inseguridad, la agravaría".

Gordillo... ¿ya hace maletas?
Hay tres cosas que no se pueden ocultar. El dinero, la

felicidad y los planes previos a un viaje. Y es que las
ganas de la delegada de la oficina de Relaciones Ex

teriores en la ciudad de Xalapa, Lorena Piñón, de presumir en
su Twitter una foto, dio cuenta de la presencia de Elba Esther
Gordillo en esa oficina pública para renovar su pasaporte, que a
veces se usa más para viajar al extranjero... que para cambiar un
cheque en un banco.
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No todo fue el 2 de octubre

' o hay manera de ver y entender el mo
vimiento estudiantil del 68 sin el brutal

y represor desenlace de la noche del 2
de octubre en Tlatelolco.

Fue el momento que condensó violentamente un extraordi
nario movimiento, el cual, visto a la distancia, fue el producto de
años de luchas políticas y sociales en el país.

1968 fue el año de los jóvenes en México y el mundo. Todo in
dica que el movimiento estudiantil en México, sin pasar por alto
lo que pasaba en el exterior, tuvo una dinámica propia.
Todo se construyó con base en el sentido común. Las de

mandas querían, fundamentalmente, establecer nuevas y di
ferentes relaciones con el exterior; iban más allá de sus propias
instituciones.

Pensar que en el fondo lo que se quería era la instalación de un
régimen comunista o socialista, era una invención y pretexto des
carado para desvirtuar al movimiento estudiantil. Era parte de la
estrategia oficial, que al final no dio el más mínimo resultado.

Durante algún tiempo algunos se lo creyeron; fue el miedo y
por posiciones conservadoras que por el sustento de lo que in
ventaba. Las informaciones en los medios era otro componente;
se definían en función de la complicidad histórica de los dueños
de los medios con el poder político. Fueron pocas las excepciones.
Algo en lo que poco se ha reparado ha sido la extraordinaria

relación que se estableció entre el movimiento estudiantil y la
sociedad mexicana; fue uno de los grandes momentos del 68. La
gente estaba en la calle con los estudiantes a quienes no veía de
lejos, al contrario se les miraba cerca con una actitud que, si bien
al principio pudo ser inesperada, al final se le vio solidaria.
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EL2 DE OCTUBRE

del 68 se convirtió

en la cara de un mo

vimiento estudiantil

que le cambió la
vida al país. Hoy, la
sociedad mexicana

es producto de esos
meses que le dieron
al entonces DF, y al
país, un despertar

No sólo eran los padres, familiares y amigos de los estu diantes,
eran los vecinos y la gente que los veía botear y volantear. Fue
uno de los momentos más alentadores, emocionantes e ingenio
sos del 68.

Estos días hemos conversado con participantes del movimien
to estudiantil. Ha sido una grata experiencia. Algo es definitivo: el
2 de octubre marcó la vida de ellas y ellos; pero no todo empezó
y terminó en esa tardenoche. Fue cuando el gobierno de Díaz
Ordaz se cerró, se le acabaron las ideas y la sensibilidad, y optó
por reprimir al futuro del país.

Nos cuentan que una de las estrategias que mejor les funcio
nó fue lo que llamaban minimítines. En una ocasión, un grupo
de cinco o seis estudiantes compró boletos para entrar al Teatro
Blanquita.

La idea era que a la mitad del espectáculo, lo interrumpieran,
lanzaran consignas, ofrecieran información y volantearan. La
estrategia era audaz, pero no había camino de regreso. El riesgo
era alto, porque la policía ya estaba abiertamente detrás de los
estudiantes o de quien lo pareciera.

La noche la encabeza ni más ni menos que Pérez Prado, ante
un lleno total. Los estudiantes se armaron de valor y entre can
ción y canción, se levantaron, estaban muy bien distribuidos en
el teatro, e hicieron lo que habían planeado.

Lo que pasó fue para ellos una sorpresa. Nadie les reclamó y el
mismísimo Rey del Mambo les ofreció que subieran al escenario
para que informaran a la gente. Fue un momento inolvidable, so
lidario, que les confirmó que el movimiento estudiantil se había
metido en buena parte de la sociedad mexicana.

El 2 de octubre del 68 se convirtió en la cara de un movimiento
estudiantil que le cambió la vida al país. Hoy, la sociedad mexi
cana es producto de esos meses que le dieron al entonces DF, y al
país, un despertar.

El 2 de octubre no se olvida; pero tampoco esos meses del 68
en que los jóvenes nos abrieron los ojos y nos dieron alegría y
esperanza.

RESQUICIOS.
En Medellín se tomó la decisión de cerrar la "casa

museo" de Pablo Escobar. Era parte del muy visitado
"narcotour". El expresidente Santos nos dijo hace poco que
había tratado de cerrarlo, pero no había podido. "Se promovía,
nos dijo, la vida de un bandido que le ha hecho un terrible daño
a Colombia". Nos acordamos del narcotúnel.
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Itkli'iMllKllKfl
Al^íeñ d^be informarle a André^ Manuel LópezObra

j j dor que la candidata Martha Érika Alonso NO era esposa
Vj/ de gobernador en la campaña de Puebla, que, aun cuando

el morenovailismo movía la manlta en la administración de
Tony Gali, sus dichos de nepotismo y apoyo a familiares simplemen
te no aplican.

Segundo, como Presidente electo, más allá de especular, tiene que pro
bar la compra de votos de la alianza Por México al Frente y/o la mano
operadora de Rafael Moreno Valle en Puebla, y, por otro lado, la
ausencia dudosa de la mano de Morena y del equipo de Miguel Bar
bosa Huerta en la compra de votos.

No se trata de discursos de campaña, acusar sin pruebas fehacientes,
simplemente sirve para debilitar a la autoridad electoral y violentar
la autonomía del Poder Judicial, además de azuzar a las bancadas de
Morena, que vieron en los dichos de AMLO el clarín de ataque y ahora
se levantan para exigir la nulidad electoral.

Habrá que imaginar al Presidente de la República objetando, sin prue
bas y sólo basado en conjeturas, el resultado del recuento de votos en
la elección poblana, antes de tener el resultado del escrutinio.
Comentan a este espacio del equipo poblano de Alonso que se estudia
el posible daño moral de Andrés Manuel a Martha Érika. La descali
ficación del Presidente electo es clara, está documentada en video, ade
más tiene el propósito de beneficiar a su partido Morena, aun cuando
diga que acatará el fallo del conteo, el daño moral está hecho, y la legi
timidad de Alonsoen entredicho por el próximo Mandatario mexicano.

SE COMPLICAN LOS CAMBIOS EN SECRETARIAS
V REDUCCIÓN PE ESTRUCTURA

©En el equipo de López Obrador están como los toreros:
no es lo mismo ver los toros detrás de la barrera, porque el
movimiento de estructuras en las secretarías, con reducción

y redistribución de subsecretarías implica un trabajo legal y burocrá
tico tremendo.

Eso sin contar el riesgo, las indecisiones e imprecisionesen las modifica
ciones a la Reforma Educativa, ya que en la futura SEP de Esteban Moc
tezuma Barragán desaparecerán varias oficinas, pero todo depende
del alcance de los cambios en espera, por lo pronto otto Granados
Roldán hace lo suyo en medios de comunicación para dejar muy cla
ro que él NO viola la ley, al sugerir que otros sí. En la Sener de Rocío
Nahle faltan las definiciones en Pemex y la CFE.

Y no se diga en la Segob de Olga Sánchez Cordero, donde las indefi
niciones dependen de lo que se lleve la SSP de Alfonso Durazo Mon
tarlo, y esto a su vez de los Foros de Paz y los asesores de seguridad,
en fin, el hilo de la madeja sigue perdido.

Los más optimistas calculan que se llevara todo el 2019 para concre
tar los cambios y redistribuir responsabilidades, pero lo peor de todo
es que las cabezas de las secretarías están más ocupadas en hacer
grilla que en arrastrar el lápiz, ya que todo pasa por Alfonso Romo
Garza, mientras el Presidente electo recorre la República en su gira
de agradecimiento.
Y en toda esta Transformación de la Cuarta, NO se tomaron en cuenta
los masivos retiros voluntarios de personas clave en las dependencias,
ante el temor de ver afectados sus ingresos por el bajón salarial forma
lizado en la modificación al Artículo 127 Constitucional.

El tiempo se agota y ni la Secretaría de Seguridad Pública de Dura
zo Montano estará lista a partir del 1 de diciembre, de igual forma la
Universidad Policiaca o como le vayan a poner iniciará clases antes
del 2020, y todavía falta convencer a Alejandro Gertz Mañero a que
agarre ese toro por los cuernos, en ausencia del primer valiente que
ya se rajó.
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SOLO PARA INICIADOS
Beltrones, de regreso y en contra de priístas mutantes

JUAN BUSTILLOS

El encuentro de los diputados de la LXII
es una reunión anual que para algunos
podría tratarse de mera rutina para dar
rienda suelta a la nostalgia, pero la del
martes marcó el regreso de Manlio Fa
bio Beltrones, el más destacado mili
tante de un partido que hoy parece no
tener rumbo ni futuro.

Tan mal está que el Presidente
Peña Nieto ha sugerido cambiar de
esencia, nombre y apellidos.

Ya los priístas sabrán qué hacer y
cuándo; hasta el martes parecían para
lizados. Incluso las voces repartidoras
de culpas guardan silencio. Es probable
que aún sean observantes de la última
sigla de lo que todavía se llama PRI, de
la institucionalidad. Pero esto durará
apenas 10 semanas más.

Por lo pronto, Beltrones pidió a su
partido que convoque a los verdade
ros priístas, no a los advenedizos que
"son mutantes".

Manlio explicó con crudeza que
los mutantes son aquellos a quienes
"les sabe igual dar un beso a un hom
bre que a una mujer"; en realidad se
resistió a parafrasear al último dino
saurio del priísmo, don Francisco Ga
lindo Ochoa, que solía decir que a los
falsos priístas lo mismo les da colgar
se de una ubre que de un pene.

Las duras palabras del ex coor
dinador de la bancada priísta en la

Cámara de Diputados durante la pri
mera mitad del gobierno de Peña
Nieto, la que aprobó las reformas es
tructurales, fueron recibidas con es
truendosa ovación porque reflejan
fielmente el sentir de los militantes

que no entienden aún por qué, cuan
do parecía que su partido tenía todo
para mantenerse en el poder por lar
go tiempo, fue desplazado, por una
mescolanza de ex perredistas y ex
panistas encabezados por ex priístas.

Están lejos de dejarse convencer con
explicaciones como la del movimiento
mundial antisistémico que exime de res
ponsabilidad a quienes la tienen.

Ya los priístas se reunirán y se da
rán con la cubeta en un ejercicio de
autocrítica, catarsis, si se quiere, que
mucho les urge; por lo pronto lo ob
vio está a la vista; se quedaron sin lí
der y sin causa, no obstante que el
liderazgo formal lo ejerce Claudia
Ruiz Massieu y permanezcan vigen
tes sus documentos básicos y esta
tutos, suprareformados en los años
previos a la elección, para dar paso
a las reformas estructurales y a una
nueva militancia.

¿En dónde está el valiente ca
paz de atreverse a conducir al PRI
en lo que el ex secretario técnico del
Consejo Político Nacional, Manuel
Aguilera, llama restauración y no

refundación?

La nómina priísta es muy escuá
lida; lo está más que cuando busca
ba candidato presidencial después de
que la "Triada", que asfixió y aisló al
Presidente Peña Nieto, destruyó las
posibilidades de Beltrones, el único
priísta que pudo haber dado pelea.

No hay entre los gobernadores,
senadores y diputados federales
quién caliente un vaso de agua.

Por eso hay a quienes preocu
pa la irrupción del ex líder nacional
(su mandato como presidente del
partido lo concluirá Ruiz Massieu en
agosto próximo) y la crudeza de su
lenguaje.

Más allá de Manlio no hay quién
tenga los tamaños para unificar a los
priístas que no chaquetearon cuan
do todo indicaba que el tsunami los
arrasaría, y a los que permanecerán
aún al concluir el sexenio.

Y muy difícilmente los priístas en
contrarán a otro con su autoridad

moral, política y partidaria.
Lo que falta saber es si él está en

disposición de encabezar una lucha
titánica, histórica, cuyos frutos se re
cogerán a largo plazo, no en el futu
ro mediato.
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Compartida
La historia que ¡a SRE, de

Luis Videgaray, debería de
presumir a todo lo que da es io que
logró en Malasia, donde el sultán de
Johor conmutó la pena de muerte
contra tres mexicanos acusados de

narcotráfico: José Regino, Luis
Alfonso y Simón González Villarreal,
de Sinaloa, que fueron detenidos en
2008 y en el 2012 sentenciados a
muerte por horca, ahora estarán
vivos para enfrentar su sentencia.
• Es muy dócil califican el

5 actual gobierno central con el
que viene? Lo que pasa es lo siguien
te, el caso es que les están dando
muchas entradas a muchos pros
pectos del próximo gobierno para
que fisgoneen, perdón, revisen a
conciencia las áreas de las que
tomarán las riendas.

La ley orgánica del gobierno de la
CDMX deja muy en claro que le entre
ga recepción debe comenzar en
noviembre, por eso es que se pregun
tan ¿por qué desde ahora andan meti
dos en sus oficinas y pidiendo cuentas
administrativas los del nuevo gobier
no? Ya hay roces fuertes en el edificio
del Gobierno Central con los que
parece serlos sustitutos.
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Pues ya el rector de la UNAM,

Enrique GTaue, dijo que gra
cías, pero no gracias a la propuesta
hecha por el jefe de gobierno de la
Ciudad de México, losé Ramón
Amieva, en el sentido de crear una
policía universitaria que opere den
tro de su campus.
Nos dicen que el cuerpo de

seguridad de la UNAM fue el prime
ro que, oficialmente se opuso a la
idea; pero en realidad no toda la
rectoría está de acuerdo. En fin, la
negociación con el gobierno local es
reforzar la seguridad afuera de los
planteles, aumentar la vigilancia y el
patrullaje en sus muros.
Pero le insistimos, no todos

están de acuerdo en rechazar el

apoyo. Sobre todo en el corro plazo.
La Secretaria de Seguridad

Pública capitalina, cuyo titu
lar es Raymundo Collins, dice que
en los últimos ocho meses fueron

detenidos y puestos a disposición
del agente del Ministerio Público un
total de 8 mil 433 presuntos respon
sables de actos Ilícitos.

La bronca, dice, es que si ios con
signan o los sueltan, pues esa es otra
circunstancia, y cada detención está
avalada, y ejemplificó que, si este
número de capturas fuera en alguna
ciudad del interior de la República,
sería una ciudad muy segura.
PD: lea con cuidado. Hoy vier

nes, el Presidente Enrique
Peña Nieto va a Palacio de Gobierno,
en Toluca, Estado de México; a las
12:00 horas, a dar un mensaje con
motivo del primer informe de
gobierno de Alfredo del Mazo Maza.
La última vez que un Presidente fue
a un informe de gobierno fue
Ernesto Zedillo.
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El pueblo quiere
participar en consulta

sobre NAIM
Andrés Manuel López Obrador declaró que los ciuda

danos quieren participar en la consulta del Nuevo
Aeropuerto Internacional de Ciudad de México

(IVAICM), además, dijo que en una democracia el pueblo es
el que manda.
Lo anterior fue como respuesta a la declaración del banco de

inversión JP Morgan respecto a que dicha consulta sólo gene
rará incertidumbre sobre su sexenio.

Respeto su punto de uista, nada más que nosotros pensa
mos y sostenemos que en una democracia el pueblo es et que
manda, es el puebio eí que decide y que tos mexicanos quieren
que se les consulte, quieren que se íes pregunte y lo mejor
para no equivocarnos es preguntar", aseveró el Presidente
electo»

El banco de inversión JP Morgan señaló que el equipo de
López Obrador sólo genera incertidumbre con el uso frecuente
de consultas en proyectos de alto impacto.
"La gente sabe de todo", sostuvo el tabas queño en el Ae

ropuerto internacional de Ciudad de México, luego de que
se le preguntara si la gente está familiarizada con el tema
de aeronáutica.

"Respecto a la consulta pública por el aeropuerto, el equipo
de transición está agregando incertidumbre sobre io que po
dría suceder en los próximos seis años con ei uso/recuente de
consultas o referendos para decidir sobre proyectos de alto
impacto", detalló JP Morgan.
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Funcionario autoriza

torre en Las Lomas

En tanto que la próxima jefa de Gobierno de la Ciudad de
México, Claudia Sheinbaum, ha declarado que enfrentará
con todo la enorme corrupción que afecta a los capitalinos,
varios funcionarios de la actual administración, adscritos a
la Secretaría de Desarrollo Urbano (Seduvi), continúan ha*
ciendo negocios turbios y millonarios autorizando obras
declaradas ilegales en Cuajimalpa.
Uno de esos funcionarios es Francisco Alejandro García

Robles, quien ya ha sido destituido, separado de su cargo, san
cionado en dos ocasiones y por extrañas circunstancias conti
núa trabajando en la Seduvi, recuperando terrenos clausurados
por estar fuera del marco de las normas como el de la torre en
"La Colina 278", ubicada en Bosques de Las Lomas.
El conflicto data de 2016, cuando es te/une i ona rio logró la

autorización para la puesta en marcha de un Polígono de Ac
tuación, cíaramente/uera del marco legal, en ese entonces et
uso de suelo en el predio se cambió para auatar ta construc
ción de una mega torre de 34 niLfeles con 64 uiuiendas y 400
cajones de estacionamiento,
Claudia Sheinbaum adelantó que pondrá fin a los Po

lígonos de Actuación en la ciudad, que permiten a los des
arrolladores inmobiliarios relocalizar usos de suelo y ven
der construcciones plagadas de irregularidades; sin embar
go, Francisco Alejandro García Robles continúa moviendo
influencias, a fin de que la obra no sea detenida.
Los responsables de este desarrollo inmobiliario son, entre

otros. El y Cohén Stevan, Rafael Marcos Shabot,
Salomón José Cohén Romano y Nathan Marcos Tuachi,
e Incluso el entonces Jefe de Gobierno de la Ciudad de
México, Miguel Ángel Mancera.
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REVOCACION

DEL MANDATO
La desesperación de los priistas, y sobre todo

de aquellos que dejan sus cargos para entre
gárselos a algún morenista, no ha ce

sado, Se pensaría que esos que no saben qué
hacer, ya deberían haber asimilado la derrota y
entendido que el "adiós" del poder está cada vez
más cerca. Pero no. Insisten en que no pueden
dejar ir lo que tienen así, tan fácilmente, mucho
menos quieren reconocer que ellos son los únicos
culpables de esta derrota. Pero insisten en que no
le van a dejar al Presidente electo, Andrés Manuel
López Obrador, el poder, en charola de plata ,
pese a que el triunfo fue contundente.
Desgraciadamente, parece que nadie se ha dado
cuenta de que el mismísimo Presidente en turno,
Enrique Peña Nieto, ha sido altamente respetuoso
de la transición. Que ha sabido conducirse con
gran civilidad, y sobre todo respeto ante el
Presidente electo, al que de alguna manera le ha
permitido entrar a la administración, de lleno, sin
poner "pero alguno". Es más, se sabe que Pfeáa
Meto dio la orden de que se llevara a cabo esa tran
sición entregando lo mejor posible cada una de las
áreas que componen esta administración federal;
sin embargo, parece que aquellos que "hicieron de
Las suyas" va se dieron cuenta de que, lo que

menos tienen, es tiempo ' para poder limpiar
cualquier cochinero que tengan en sus áreas, y eso
los tiene nerviosos.

Pero, lamentablemente, en lugar de dedicar tiempo
a ordenar sus cargos, se han dedicado a "conspi
rar" contra una administración que todavía no ini
cia, poniendo "piedras en el camino" para que
desde el inicio, López Obrador o, mejor dicho, su
administración, "se tropiece" para "no cumplir"
con alguna de sus promesas, empezando porque,
al recibir presumiblemente (sic) en números rojos
las arcas del Gobierno Federal, éste se retrase en
algunos trabajos programados, lo cuál "sería muy
malo para su imagen , dicen los inconíormes.
Nada más imagínese usted hasta dónde llega el
cerebro de aquellos que se quedan sin trabajo, esos
que dejaron ir su chamba por abusos y corrupción.
Aquellos que creyeron y siguen creyendo que el
poder "es eterno" y ya que se han dado cuenta de
que no es así, entonces empiezan a atacar, por la
espalda, a quienes todavía ni empiezan y ya están
siendo agredidos y sentenciados "a morir" sin
poder demostrar que si pueden o no hacer las
cosas.

Lo que no saben estos priistas inconformes es que,
pegarle en estos momentos a López Obrador o a
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su equipo de transición es ¡pegarle a México!, es
seguirle pegando a los mexicanos, haciendo creer
que el "malo" es quien apenas recibirá la adminis
tración federal, y con eso, por supuesto que no
recuperarán el poder, mucho menos la confianza
del electorado que, dentro de tres años, se enfren
tará a una nueva reforma política en la que se per
mitirá la revocación del mandato".

Qué es "la revocación del mandato", bueno la
revocación del mandato es el procedimiento por el
cual ios ciudadanos pueden destituir' mediante
una votación a un funcionario público antes de
que espire el periodo para el cual fue elegido. Aquí,
el Presidente electo habló en innumerables oca

siones de poner a disposición de los mexicanos
esta opción, en caso de que no cumpliera con los
mexicanos las expectativas lanzadas durante cam
pana; sin embargo, se dice que esa opción se exten
derá a los gobiernos locales.
Si, querido lector, resulta que la revocación del man
dato también les "pegará a los gobernadores de
los estados", lo que habla de que, todo aquel que "se
quiera mover de lado contra la administración
federal!1' podría ser ' corrido' de su cargo aun cuan
do no haya terminado su administración.
Aguas, un muy alto riesgo el que tiene que correr
aquel piiista en el gobierno o cualquier otro que
pretenda "brincarse a Morena" como administra
ción federal, siendo su arma más fuerte el poder
¡arrebatarles el poder!, sea quien sea.
Recordemos que una de las propuestas de AMLO.
fue el hacer algunas reformas a la Constitución,
siendo una la de revocar el mandato del Pre

sidente cada tres anos, en caso de que asi lo qui
siera el pueblo mexicano, así como eliminar el
fuero a ios servidores públicos y, bueno, también
dijo entonces que no buscará su reelección, lo cual
no está considerado en la Constitución,

Cabe comentar que, según el Presidente electo,
esas reformas las haría casi a mitad de la adminis

tración que iniciará el próximo 1 de diciembre; sin
embargo, hace unos días la fracción parlamentaria
de Movimiento Ciudadano en la Cámara de

Diputados, presentó una iniciativa de reforma
constitucional, para implementar la revocación de
mandato como un derecho ciudadano.

Se trata de una medida de control que aplicará a los
funcionarios públicos electos, en los tres niveles
de gobierno, que incumplan sus obligaciones y
sean considerados por los ciudadanos como "ma
los gobernantes", según dijeron.
El "pretexto" fue bueno, pues aseveraron que en el
país existen muchos ejemplos de "malos go
biernos" frente a los cuales los ciudadanos están

en la ''indefensión", por lo que es preciso integrar
a la ley una herramienta de participación tan rele
vante como la revocación de mandato, identificado
como un derecho,

Pero ahí les va. Según el Presidente electo.
Andrés Manuel López Obrador, esa revocación
de mandato sólo "sujetaría" al Presidente en
turno, pero la propuesta presentada por Movi
miento Ciudadano, implica ¡a los tres niveles de
Gobierno!, Presidente, gobernadores y alcaldes,
por lo que ésta se extendió más de lo que
muchos imaginaron, poniendo a "temblar" a
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mas de dos, pues no ha faltado aquel que diga
que "hay varios gobernadores en la lista" para
ser revocados a corto plazo.
Esto nos lleva a comentar un tema que podría ser
un tanto excesivo y delicado, como que algunos
gobernadores priistas, que han sido señalados por
pretender actuar en contra del Presidente electo y
cualquier otro "morenista" que goce de un cargo
publico, quienes podrían ser destituidos de su
cargo.

Insisto, un tanto "excesivo" si se trata tan sólo de
críticas, estando en esa tesitura dicen los gober
nadores de Puebla, Oaxaca, Estado de México,
Morelos. Todos ellos por, supuestamente, atentar
contra legisladores (tanto senadores como dipu
tados] morenistas que ganaron las elecciones el
pasado 1 de julio.
De Oaxaca, porque se dice que Alejandro Mural ha
tenido graves roces con la morenista Ycidckol
Poternsky, pues el Jefe del Ejecutivo ha buscado
boicotear la bancada morenista del Congreso de
ese estado, donde ese partido es mayoría.
Puebla, porque la gobernadora electa quiere tomar
el poder a la fuerza y, aunque se busca anular la
elección, "el dinero repartido" podría hacer que
esta mujer sea ratificada. Pero, por otro lado,
Antonio Gali, de anidarse la elección en ese esta
do, pretende comprar a un grupo de diputados
morenistas para lograr una mayoría legislativa a un
grupo de legisladores morenistas para obtener una
mayoría legislativa para nombrar a un gobernador
interino.

Hecho que está mas que difícil, pues se sabe que,
de no cumplirse dos años como gobernadora, se
convocaría a una nueva elección, y aquí, esta
mujer, le "avienta tortas" fque poca de ésta seño
ra, por cíertoj. ni siquiera ha recibido su carta de
mayoría así que, una nueva elección es la opción
en ese estado.

Y en el Estado de México dicen que la llegada de
López Obrador a la Presidencia de México podría

ponerlo "caí la tablita , pues Del Mazo, presumi
blemente coludido con el Tribunal Electoral del

Estado de México para restarle 10 pluiinominales a
Morena en la entidad mexiquense, se marcó sólito
como "adversarlo del Presidente electo", pese a
que a Morena le restituyeron sus diputados.
En fin que la situación no está nada fácil si quieren
ponerse contra el Presidente electo o, mejor dicho,
contra la Presidencia de la República entrante. Y no
es amenaza, sólo es una forma "de controlar" el
"poder en los tres niveles de gobierno en este
país". ¿Presidencialismo? Pues no sabemos. La
realidad es que, les guste o no, a muchos, ya López
Obrador es Presidente electo y se ha manejado de
manera discreta y transparente desde el pasado 1
de julio por lo que, los servidores públicos de todos
los niveles en este país, lo menos que deben hacer
es respetar y no irse de bruces contra alguien que
todavía ni siquiera toma el poder; sin embargo,
¡cuídense!, porque el señor habla en serio...

TE INVITO A PARTICIPAR CONMIGO TODOS

LOS DÍAS, EN CAMBIANDO DE TEMA,
A TRAVÉS DE karina_rochal968@vahoo.com,rnx
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COMENTARIOS  JL
LUIS MANUEL
NOVELO

Comisiones
Las comisiones Legislativas en el
Congreso local siguen sin definirse,
por eso se llamó a sesión perma
nente para llegar a acuerdos. Y aun
que Armando Bautista, coordinador
de la bancada del PT aegura que el
PRI y el PAN detienen lo acuerdos
porque aún no dimensionan su
papel actual en el Congreso como
minorías, Miguel Sámano del PRI y
Anuar Azar del PAN negaron tales
afirmaciones. Anuar Azar dijo que
su bancada busca llegar a acuer
dos cuidando los perfiles, mientras
que Sámano comentó que se debe
continuar el diálogo para llegar a
buenos acuerdos y beneficiar a los
mexiquenses y aseguró que no hay
dinero de por medio en tal o cual
comisión

Por la mañana el secretario de

Gobierno Alejandro Ozuna acudió a
entregar por escrito a los diputados
locales el informe de gobierno de
Alfredo del Mazo. La diputada de
Morena Azucena Cisneros mandó

un mensaje de unidad para enfren
tar la crisis de inseguridad, que ase

guro, se vive en el Edomex y dijo que
la calificación al actual gobierno la
dio la gente el 1 de julio. Posterior
mente en entrevista, comentó que
llamarán a la Glosa del informe a

los secretarios, para que den la cara
a la gente y no haya simulaciones
como en el pasado

Al parecer los panistas del estado
de México no tendrán un candidato

de unidad, ya que los ex presiden
tes municipales de Naucalpan José
Luis Durán y Eduardo Contreras
van a contender por el liderazgo
albiazul. Los que apoyan a Jorge
Inzunza, aseveran que si la elec
ción se va por el voto individual
de los militantes, ellos ganarían
con el 80 por ciento de los votos
porque son los mejor posicionados.
Y bueno, parece que algunos se
registran ¿para negociar?

Hoy estará nuevamente el presi
dente Enrique Peña en su tierra,
para dar el espaldarazo al goberna
dor Alfredo del Mazo en su primer
informe de Gobierno. Desde hace

varios días el Estado Mayor supervi
sa todo lo relacionado a la seguri
dad de este evento que se realizará
en el palacio de gobierno.
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¿SERÁ?
No es un lujo
Elretrasodelvuelode Andrés Manuel López Obrador
en Huatulco no es una mera anécdotajocosa que puede
pasarle a cualquiera. El Presidente de la República no
puede esperar en una sala del aeropuerto cinco horas,
por muchas razones. Él es el único mexicano cuyas de
cisiones pueden afectar directamente el destino de 140
millones de connacionales. En caso de una emergencia
nacional, no puede manejar en un café o en una sala del
aeropuerto información clasificada o con impacto en la
seguridad nacional. No. El avión presidencialnoesun
lujo; es un instrumento que puede utilizarse en caso de
emergencia para trabajar mejor por México. También es
un asunto de seguridad. En la aeronave que se retrasó,
al próximo mandatario le tocó la puerta de emergencia.
Si hay que salir del avión, él es el encargado de abrir la
puerta para que todos puedan salir, a pesar de que su
seguridad es un asunto de seguridad nacional. Sí. Hay
que rechazar los abusos y no usar el avión presidencial
para que turistee la familia. Ojalá el próximo mandata
rio cambie su decisión de venderlo y evite vulnerar su
seguridad y la de quienes viajen con él cuando comience
a ejercer acciones contra la corrupción, la delincuencia
organizada e, incluso, si sigue colaborando con EU,
contra el terrorismo. ¿Será?

Se vacuna
Apropósito de AMLO, dicen que el cambio de postura en
cuanto a la economía del país y el hecho de que arreme
tiera nuevamente contra Felipe Calderón al culparlo
de lo que pasa en Jalisco con los camiones de la muerte,
no es más que el vacunarse porque al conocer la realidad
ya se dio cuenta de que muchos de sus compromisos no
serán fáciles de cumplir. Como aquello de acabar con la
delincuencia organizada perdonando y construyendo
escuelas. ¿Será?

Plan con maña
Después de la renuncia de Mauricio Farah, como secre
tario general, y Juan Carlos Delgadillo, como secretario
de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados,
se dice que el verdadero motivo de su separación es ade
lantarse a la entrada en vigor de la nueva Ley de S alarios
y cobrar su liquidación al amparo de un acuerdo vigente
y ominoso de la Junta de Coordinación Política. ¿Será?

Un problema "silencioso"
Un problema que va creciendo en la Ciudad de México es
el desabasto de agua, y los expertos señalan que en gran
medida se debe a la pérdida del líquido en más de 40%
enfúgas subterráneas, pueslos tubos llevan más de 50
años sin ser sustituidos, ya que se requieren inversiones
multimillonarias a largo plazo. Algunos se preguntan
qué plan tiene la próximajefa de Gobierno no sólo para
paliar la crisis, sino para establecer un programa soste
nido de modernización de las redes. ¿Con el solo cobro
de las tarifas del servicio será suficiente para enfrentar la
crisis hídrica? Mientras, las pipas de agua hacen su gran
negocio en una urbe sedienta. ¿Será?
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Pánico en el equipo
económico de AMLO

Una frase causa escozor

en el equipo económico
del futuro Gobierno:

Nohay dinero.
Y no hay para lo elemental, me

nos para sostener a la clientela
electoral de julio con becas a jóve
nes sin empleo ni academia.
O madres solteras.
O ancianos en el abandono.
Todo comenzó con un desen

canto.

Cuando Carlos Urzúa entró ala

Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP), esperaba encon
trarse con recursos en abundancia
como dice el discurso oficial.
Pero las cifras macroeconómi

cas no sustentan sus perspectivas,
sus enormes promesas de campa
ña y sus ambiciosos proyectos para
cambiar de fondo el país.
Cuarta transformación, le lla

man.

Y no hay gato encerrado me
dice un miembro del equipo eco
nómi co de Andrés Manuel López
Obrador.
El secretario José Antonio Gon

zález Anaya no ha ocultado la rea
lidad y la extiende ante su anuncia
do sucesor porque así se lo ordenó
su j efe Enrique Peña Nieto.
Los ingresos son escuálidos y

apenas cubren lo fundamental.
No queda para saludar a los vo

tantes con el sombrero fiscal.

APENSIONAR FUERTE EN 2019
Obvio, Carlos Urzúa va con el fu
turo Presidente y lo ha desencan
tado.
Quizá de ahí salió la declaración

de la bancarrota.

DijoenTepic:
"... Por la situación de bancarro

ta en que se encuentra el país que
no podamos cumplir todo lo que se
está demandando, pero que quede
claro: sí vamos a cumplir todo lo
que ofrecimos en campaña".
Las proyecciones siguen intac

tas.

En 2019 las prioridades serán

los ninis y los viejitos, donde re
calarían los 500 mil millones de

pesos proyectados de ahorro de
aquí, allá y acullá.
De reducción de salarios a la bu

rocracia, de combate a la corrup
ción, de recortes a gastos super
fluosy de reordenación de algunas
partidas no fundamentales para
Andrés Manuel López Obrador.
Ante la escasez presupuestaria,

sobre la marcha se dará graduali
dad a la implementación de este,
ese o aquél programa pensionario.
En 2019 debe haber suficientes

recursos para impactar.
Después la realidad dirá.

RELANZAMIENTO
DEACAPULCO

1. Será un tianguis turístico dis

tinto.

Y, según el resultado, tal vez
marcado por la consulta convo
cada por Andrés Manuel López
Obrador para cumplir su oferta
de cancelar el Nuevo Aeropuerto
Internacional de México (NAIM).
En ese ambiente ya iniciaron los

preparativos.
El gobernador Héctor Astudi

11o instaló el comité organizador
del Tianguis Turístico Acapulco
2019 y su propósito es relanzar al
puerto como uno de los lugares
preferidos por los viajeros nacio
nales e internacionales.
Tiene tarea Astudillo.

Lo primero será buscar respaldo
presupuestario para la promoción
cuando los recursos son escasos y
la pri oridad del próximo Gobierno
federal será el gasto social.
2. Otro gobernador, Juan Ma

nuel Carrera, inaugura una etapa
de pluralidad en su estado.
Ayer, en su tercer Informe, ofre

ció su parte y llamó a las autorida
des de otros partidos a"por encima
de las diferencias políticas, privi
legiar ese espacio común que nos
une: SanLuisPotosf'.

En especial le preocupa la inse
guridad pública y a su combate es
tán convocados los tres niveles de

poder: federal, estatalymunicipal.
Como debiera ser en todo el país.
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